
Барнаульским школьникам вручили аттестаты

Торжественное вручение аттестатов об 
основном общем образовании проходит 
28-29 июня во всех образовательных ор-
ганизациях Барнаула. Праздничная це-
ремония состоялась и в гимназии № 131.

Разделить радость и поздравить вы-
пускников пришли родители, бабушки и 
дедушки, педагоги, друзья. Прозвучали 
напутственные слова с пожеланиями 
дальнейших успехов, в том числе в ви-
деопоздравлении министра просвещения 
РФ Сергея Кравцова.

– Сегодня мы вручили аттестаты 21 вы-
пускнику 11-го класса, –  рассказал директор 
гимназии № 131 Артем Семернинов. – 

Еще 75 учащихся выпустились из девя-
тых классов, трое из них – с аттестатами 
особого образца. Две трети девятиклас-
сников планируют продолжить обуче-
ние в колледжах и ссузах, это говорит 
о том, что профориентационная работа 
в Барнауле во исполнение Указа Пре-
зидента РФ налажена хорошо. Своими 
выпускниками мы гордимся, желаем им 
щедрой судьбы и удачи в достижении 
поставленных целей.
Злата Шестак планирует подавать до-

кументы в несколько вузов Барнаула и 
Москвы. Девушка выбрала специальность 
«Медиакоммуникации», хотела бы попро-
бовать и продюсирование.

– В качестве дополнительного предмета 
я выбрала обществознание и литературу, – 

поделилась выпускница. – Если первый 
предмет сдают часто, то литературу – 
только смелые. Я рискнула и набрала 94 
балла. Пробовала себя в журналистике: 
посещала в АлтГУ школу блогеров, уча-
ствовала в студенческом медиафоруме, 
наша команда, к слову, стала лучшей в 
номинации «Текст». Грустно и волни-
тельно уходить из родных стен гимназии, 
но за последний год педагоги научили 
меня не бояться трудностей и уверенно 
идти к цели.
Получение аттестата – значимое собы-

тие для каждого выпускника. Это не только 
общая оценка школьных успехов, но и 
путевка во взрослую жизнь для многих 
ребят. Кто-то из них 1 сентября снова сядет 
за парты, но уже в вузах, часть поступит 

в техникумы и колледжи, где будут по-
стигать основы выбранной профессии.
Как отметили в комитете по образо-

ванию города, аттестаты получили  3422 
выпускника 11-х классов краевой сто-
лицы. Документ с отличием красного 
цвета и медаль «За особые успехи в уче-
нии I степени» получили выпускники, 
имеющие итоговые отметки «отлично» 
по всем учебным предметам, успешно 
прошедшие ГИА и набравшие не менее 
70 баллов по русскому языку и любому 
другому предмету. А аттестат с отличием 
сине-голубого цвета и медаль II степени 
вручены выпускникам, имеющим не бо-
лее двух отметок «хорошо» и набравшим 
не менее 60 баллов по русскому языку и 
любому другому предмету. 
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В Барнауле наградили лучших выпускников региона
За ними будущее

Виктор Томенко отметил, что Алтайский край гордится своими выпускниками.

Светлана МОЛОКАНОВА

В Алтайском государ-
ственном институте куль-
туры прошла торжествен-
ная встреча губернатора 
края Виктора Томенко с 
лучшими выпускниками 
общеобразовательных 
школ 2024 года «Вместе 
МЫ можем больше». Ее 
участниками стали ребята 
со всех районов региона, 
которые достигли успехов в 
спорте, учебе и творчестве, 
а также их педагоги-на-
ставники.

Первый месяц лета для 
выпускников школ – самый 
волнительный и очень насы-
щенный период: экзамены, 
вручение аттестатов, приня-
тие решений о выборе бу-
дущего профессионального 
пути. Чтобы отметить самых 
выдающихся, победителей и 
призеров предметных олим-
пиад, спортивных и творче-
ских состязаний, мультибал-
льников по ЕГЭ, организовали 
торжественное мероприятие 
в концертном зале АГИК. 

– За нашей молодежью 
будущее Алтайского края. 
Хочется от всей души поздра-
вить педагогов, наставников, 
родителей и, конечно же, вы-
пускников с завершением 
важного этапа жизни. Мы 
гордимся вами, знайте, что 
регион ждет вас в качестве 
специалистов самых разных 
сфер, – обратился к выпуск-
никам Виктор Томенко. – 
Какой бы путь ни выбрали 
ребята, в нашем крае есть 
возможности и перспективы 
для каждого. 

В этот торжественный 
день губернатор края вру-
чил выпускникам, ставшим 
победителями и призера-
ми заключительного этапа 
Всероссийской олимпиады 
школьников, сертификаты 
на получение губернаторских 
денежных премий. Среди них 
оказались и барнаульские 
ребята: призер по немецко-
му языку из лицея № 121 
Вильхельм Гроо, призер по 
обществознанию из гимназии 
№ 123 Никита Мамонтов, а 
также призер по химии Иван 
Мурыгин, выпускник лицея 
№ 129. 

– Высокий результат во 
Всероссийской предметной 
олимпиаде – достижение, 
которым я горжусь, потому 
что это действительно серьез-
ное испытание, – признается 
Иван Мурыгин. – Химией я 
увлечен, можно сказать, с 
детства, родители меня всег-
да поддерживают на моем 
пути. В будущем вижу себя 
исследователем, хочу прово-
дить разные опыты, делать 
открытия. 
Иван занимается в цен-

тре талантов «Наследники 
Ползунова» при АлтГТУ. Его 
наставником и там, и в ли-

цее является учитель химии 
Ирина Мурыгина. 

- Очень рада за своего уче-
ника, ведь олимпиадники 
имеют преимущество при 
поступлении в профильный 
вуз, – говорит Ирина Муры-
гина. – Считаю, что ребята, 

настолько увлеченные ка-
ким-либо предметом, имеют 
особый склад характера. За 
такими  – будущее. 
Педагоги-наставники, ко-

торые подготовили призеров 
олимпиад, также получили 
денежные премии. Вместе с 
Ириной Мурыгиной отмечена 
работа учителя истории и 
обществознания барнауль-
ской гимназии № 123 Ольги 
Евсеевой.
Также Виктор Томенко по-

общался с учащимися, сдав-
шими ЕГЭ на 100 баллов сразу 
по нескольким предметам, – 
Лелеей Мельниковой из Бар-
наула, Полиной Савиных и 
Викторией Клочковой из Руб-
цовска, Лидией Хабаровой из 
Алтайского краевого педаго-
гического лицея-интерната.

– Я получила по 100 бал-
лов за экзамены по русскому 
языку и литературе, а также у 
меня золотая медаль. Хочется 
поблагодарить всех учителей 
моей школы за знания, под-
держку и в целом атмосферу, 
в которой хотелось учиться 
и познавать новое, – делится 
Лидия Хабарова. – Плани-
рую поступать в театральный 
вуз, пока еще решаю, в какой 
именно. Два года я занима-
лась в театральной студии 
Молодежного театра Алтая. 
Мне нравится перевопло-
щаться в разные образы, да 
и в целом актер – это такая 
профессия, которая требует 
огромного кругозора, мне ка-
жется, что он должен знать 
буквально все. Из любимых 
актеров я хотела бы выделить 
Василия Шукшина, очень 
люблю его фильмы. 

200 выпускников школ 
со всего края стали участниками 
встречи с главой региона. 
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ПОЗДРАВЛЯЕМ!

29 июня – 
День 
молодежи
Дорогие барнаульцы! 

Поздравляю вас с Днем 
молодежи! 
Молодость – пора мечта-

ний и надежд, смелых проек-
тов и идей. Сегодня барнауль-
ская молодежь проявляет себя 
как никогда активно и ярко: 
учится и работает, занимается 
спортом, научным поиском, 
развивает свои творческие 
способности. 
Юные горожане активно 

участвуют в реализации зна-
чимых социальных, патри-
отических и образователь-
ных проектов. Мы гордимся 
волонтерским движением 
города – это ребята с боль-
шим сердцем, они делают 
наш город светлее и добрее, 
работают во всех сферах, 
в том числе помогают на-
шим бойцам, участвующим 
в СВО.
Вопросы молодежной по-

литики всегда находятся в 
центре внимания. Одна из 
приоритетных задач город-
ских властей – помочь мо-
лодым людям максимально 
раскрыть свои таланты и спо-
собности, найти свое место 
в жизни. 
Дорогие друзья, уверен, 

что ваша энергия, настой-
чивость в достижении цели, 
стремление к максимальной 
самореализации придадут 
новый импульс развитию 
Барнаула. Желаю вам счастья, 
здоровья и благополучия, 
исполнения намеченных 
планов!

Глава города Барнаула 
В.Г. ФРАНК.

Дорогие барнаульцы! 
От лица депутатов Барна-
ульской городской Думы 
поздравляю вас с Днем 
молодежи России! 
Этот праздник близок и 

молодым, и вполне состо-
явшимся людям, ведь моло-
дость – это прежде всего со-
стояние души, время смелых 
идей и надежд, поиска своего 
жизненного пути и желания 
действовать!
Мы по праву гордим-

ся молодым поколением 
барнаульцев, нашими мо-
лодыми учеными, квали-
фицированными специа-
листами, талантливыми 
музыкантами и спортсме-
нами. Именно они – будущее 
нашего города и всей нашей 
страны!
И в этот праздничный 

день хочется пожелать им 
огромного успеха во всех 
добрых начинаниях, энер-
гии, напора, новых верных 
друзей! 
Мечтайте, и пусть ваши 

самые смелые мечты осуще-
ствятся! С праздником!

Председатель Барнаульской 
городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.

Большая работа
С 1 июля на пр. Красноармейском начинается 
масштабный ремонт инженерных коммуникаций

С понедельника в цен-
тре Барнаула приступят 
к большому ремонту те-
плосетей и инженерных 
коммуникаций. Для этого 
перекроют одну из сторон 
пр. Красноармейского, из-
менится организация дви-
жения транспорта. 

Как говорит заместитель 
главы администрации горо-
да по городскому хозяйству 
Сергей Татьянин, в Барнауле 
сейчас активно ведется работа 
по подготовке к очередному 
отопительному сезону, неотъ-
емлемой частью которого яв-
ляется капитальный ремонт 
и реконструкция инженерных 
сетей.

– Все участки, которые за-
планированы для ремонта в 
этом году, различны по своим 
конструктивным особенно-
стям. Часть из них находится 
под дорогами, тротуарами, 
общественными территори-
ями, – отметил Сергей Татья-
нин. – Ресурсоснабжающие 
организации провели анализ 
и сделали вывод, что для го-
рода наиболее важен ремонт 
участков под проспектами 
Красноармейский и Ленина – 
их нужно заменить в этом 
году. Это важно не только для 
надежного теплоснабжения 
зимой, но и для безопасности 
пешеходов и транспорта, что-
бы не было провалов грунта 
из-за аварий на коммуни-
кациях. 
Так, в районе улиц Папа-

нинцев и Песчаная запла-
нирован комплекс работ на 
разных инженерных комму-
никациях. Это продолжение 
модернизации канализацион-
ного коллектора и ливневой 

канализации,  техническое пе-
ревооружение тепловой сети 
диаметром 500 мм. Учитывая 
одно место работ, ресурсови-
ки вместе с администрацией 
Барнаула синхронизировали 
ремонт, чтобы не допустить 
двухкратного ограничения 
движения транспорта. Весь 
объем работ должен быть про-
веден с 1 июля по 15 августа.
Модернизация канализа-

ционного коллектора и участ-
ка ливневой канализации, как 
рассказал генеральный дирек-
тор ООО «Барнаульский водо-
канал» Андрей Полюго, прой-
дет в два этапа. С 1 июля до 
4 августа по нечетной стороне 
пр. Красноармейского с пере-
крытием движения от ул. Па-
панинцев до ул. Песчаной. 
Второй этап – с 5 до 15 августа 
по четной стороне пр. Крас-
ноармейского с перекрытием 
движения на участке от ул. Пес-
чаной до ул. Папанинцев. 

– В настоящее время под-
рядные организации полно-
стью готовы к началу ремонта, 
будет задействовано более ше-
сти единиц техники и три бри-
гады, работы запланированы с 
8 утра до 10 часов вечера, – 
отметил Андрей Полюго.
По словам директора 

Барнаульской теплосете-
вой компании Александра 
Гросса, диагностика сетей на 
пр. Красноармейском и пр. Ле-
нина показала, что состояние 
железобетонных конструкций 
лотков, в которых лежат тру-
бы, неудовлетворительное и 
переносить сроки ремонта 
больше нельзя.

– На пр. Красноармейском 
ремонт будет проходить тоже 
в два этапа: первый – на не-
четной стороне с 23 по 28 
июля. Второй этап – на чет-
ной стороне с 5 по 10 августа. 

В ходе замены трубопровода 
необходимо разобрать трам-
вайные пути, для чего схема 
движения трамваев будет 
изменена с 26 по 28 июля, – 
отметил Александр Гросс. – 
Перекрытие пр. Ленина будет 
осуществляться с 1 июля по 
31 августа на пересечении с 
ул. Партизанской (ул. Пар-
тизанской от пр. Ленина до 
ул. М. Горького). С 5 по 18 ав-
густа – ул. Партизанская в 
районе пересечения с пеше-
ходной аллеей на пр. Ленина.
Перекрытие четной сто-

роны проезжей части пр. 
Ленина планируется с 16 по 
18 августа, нечетной стороны – 
с 23 по 25 августа. Работы бу-
дут проводиться в выходные 
дни для снижения неудобства 
жителей и гостей города.
Как отметил председатель 

комитета по дорожному хо-
зяйству и транспорту Вале-
рий Ведяшкин, движение 
пассажирского транспорта 
на пр. Красноармейском на 
участке от ул. Крупской до 
ул. Чкалова с 1 июля будет 
осуществляться по встреч-
ной стороне проезжей части 
проспекта по выделенной 
полосе, которую обозначат 
водоналивными блоками. 

– Движение личного 
транспорта на пр. Красноар-

мейском будет ограничено, – 
пояснил Валерий Ведяшкин. – 
Выбраны альтернативные 
пути маршрута: Красноармей-
ский – Молодёжная и Крас-
ноармейский – Партизанская, 
откуда личный транспорт 
сможет выходить на маги-
страли-дублеры. 
Движение трамваев на пе-

риод перекладки сетей с 26 по 
28 июля будет организовано 
по следующей схеме: трам-
вай № 7 пойдет на улицах 
А. Петрова – Советской Армии – 
Строителей – Челюскинцев – 
Анатолия и далее по марш-
руту. Маршрут трамвая № 1 
укорочен до станции «Депо 
№ 1» на пр. Коммунаров. Трам-
вай № 4 пойдет по схеме: Ана-
толия – Красноармейский – 
пл. Свободы. 
На период ремонта тепло-

вых сетей под пр. Ленина в 
районе ул. Партизанской 
движение будет изменено 
только для маршрута № 41, 
при перекрытии четной и 
нечетной сторон движение 
общественного транспорта 
будет организовано по ул. 
Чкалова и ул. Никитина. Дви-
жение троллейбусов № 1 и 
№ 7 на период перекрытия 
пр. Ленина будет ограниче-
но с конечной остановкой – 
вокзал.

Схема движения на участке пр. Красноармейского от ул. Крупской до ул. Чкалова с 1 июля по 4 августа.

СПРАВКА ВБ

В период летней ремонтной кампании в Барнауле 
предстоит заменить 23,8 км тепловых, более 10 км 
водопроводных и канализационных и 87 км элек-
трических сетей. На эти цели ресурсоснабжающие 
организации предусмотрели более 3,6 млрд руб. Из 
бюджета города дополнительно выделено 110,5 млн 
руб. на ремонт 21 участка бесхозяйных и муници-
пальных инженерных сетей.

Олеся МАТЮХИНА  
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В администрации Барнау-
ла состоялось торжественное 
награждение представителей 
трудовых коллективов города, 
общественных организаций, 
внесших значительный вклад 
в развитие Барнаула и Алтай-
ского края. 

Отличившимся жителям крае-
вой столицы награды вручила за-
меститель главы администрации 
города, руководитель аппарата 
Оксана Финк. 

– Сегодня здесь собрались ак-
тивные представители городского 
сообщества. В какой бы сфере 
деятельности вы не трудились, 
всех вас объединяет одно – лю-
бовь к родному городу. Барнаул 
сегодня активно строится, растут 
новые жилые кварталы, возводятся 
спортивные объекты, открываются 
современные школы и детские 
сады, развивается городская ин-
фраструктура, в том числе транс-
портная. Создаются условия для 
развития подрастающего поколения 
барнаульцев. Все это происходит 
благодаря труду каждого из вас, –
подчеркнула в приветственном 
слове Оксана Анатольевна. 
О каждом из участников меро-

приятия рассказать можно многое. 
Художественный руководитель 
Дома культуры «Центральный» 
Лариса Куркина не только орга-
низует праздники для жителей 
микрорайона, но и проводит обу-
чающие занятия по сценическому 
искусству для активных жителей.

– На наши мероприятия со-
бирается и стар, и млад. Скучать 
не даем никому. Мои помощ-
ники – ведущие – задействуют 
пришедших на концерт селян. 
Микрорайон у нас небольшой, 
все друг друга знают, поэтому 
очень радостно, когда удается в 
ходе праздника подарить кому-
то радость, кого-то заставить за-
смеяться, а от кого-то услышать 
стихотворение или песенный 
отрывок, – рассказывает Лариса 
Петровна.
История нашего земляка 

Максима Нагина по-настоящему 
героическая. Во время пожара в 
феврале этого года парень раз-
будил соседей и вынес из огня 
двух детей. События той ночи он 
помнит так, словно это произошло 
вчера.

– Загорелся наш многоквар-
тирный дом на улице 2-й Стро-
ительной. Была ночь. Квартиру 
окутывал дым. В подъезд выйти 
уже было нельзя. Мы хоть и 
живем на первом этаже, но окна 
находятся достаточно высоко от 
земли. Спрыгнул с дочерью на 
улицу, помог спуститься жене. 
Начал снежками кидать в окна 
соседей – будить. Дым стоял стол-
бом, но они все спали. В открытом 
окне второго этажа увидел двух 
ребятишек с отцом. Оторвал откуда-
то какую-то старую небольшую 
лестницу, поднялся и от окна своей 
квартиры снял по одному детей. 
Их перенесли к нашим знакомым 
в соседний дом. Остальных спасли 
мигом подоспевшие пожарные, – 
рассказывает Максим.

Парень убежден, что так же 
на его месте поступил бы любой.

– Никакой я не герой. Кто дей-
ствительно изменил ситуацию –
это моя жена Екатерина. Это она 
не спала и первой почувствовала 
запах дыма. Не поддалась на мои 
успокоительные уговоры и первой 
поняла всю степень опасности. 
Благодаря ей нам удалось вовремя 
начать действовать и избежать 
многих жертв, – констатирует 
Максим Нагин.
За свой труд и профессиона-

лизм, а также неравнодушие и 
готовность прийти на помощь 
барнаульцы получили почетные 
грамоты правительства Алтайско-
го края, администрации Барнаула, 
благодарности губернатора реги-
она и главы города, нагрудные 
знаки «Барнаул», почетные знаки 
«С благодарностью, Барнаул», 
благодарности Общероссийской 
ассамблеи развития территорий и 
общественного самоуправления.

СБПОДРОБНОСТИ

Суббота, 29 июня 2024 г. № 93 (5962)

Фото Андрея ЧУРИЛОВА

Екатерина ДОЦЕНКО

С любовью
к городу
Жителям Барнаула вручили городские
и краевые награды

49 жителей 
Барнаула получили 
награды различного 
уровня.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

Работы по плану
В Барнауле ведется строительство до-

роги на улице 65 лет Победы. 
Заместитель главы администрации города 

по дорожному хозяйству и транспорту Андрей 
Курышин провел выездное совещание на 
улице 65 лет Победы, где продолжаются 
работы по нацпроекту «Безопасные каче-
ственные дороги».
В совещании приняли участие предсе-

датель комитета по дорожному хозяйству 
и транспорту Валерий Ведяшкин, депутат 
Барнаульской городской Думы Дмитрий 
Абалымов, представители комитета, под-
рядной организации ООО «Сибинвест» и 
организаций, осуществляющих контроль за 
качеством работ на объекте.
Работы по строительству дороги подрядная 

организация начала еще в прошлом году. 
В течение дорожно-строительного сезона 
они выполнили устройство котлована под 
автомобильную дорогу, ливневой канализации 
протяженностью 430 м с колодцами.
Работы возобновили весной этого года. До-

рожники выполнили устройство щебеночного 
основания под проезжую часть дороги на 
участке от ул. Сергея Семёнова протяженно-
стью 280 м, устройство нижнего и среднего 
слоя асфальтобетонного покрытия. Сейчас 
ведется разработка грунта под устройство 
тротуаров и парковок, установка бортового 
камня.
На совещании отдельное внимание было 

уделено организации движения на период 
строительства дороги. Андрей Курышин по-
ручил держать на контроле эти мероприятия.
Дмитрий Абалымов, депутат БГД, коорди-

натор реализации нацпроекта «Безопасные 
качественные дороги» в городе Барнауле, 
отметил, что у него, как и у строительного и 
технического контроля, замечаний к работам 
нет.
Стоимость контракта составляет более 250 

млн руб. Согласно проекту здесь построят 
новую ливневую канализацию, четырехпо-
лосную дорогу, парковки, тротуары. Также 
будут установлены скамейки, урны. В рамках 
благоустройства высадят ели, рябины, липы 
и спиреи, посеют газон, появится освещение.

Инициатива 
приветствуется 
В Ленинском районе Барнаула рассмо-

трели предложения жителей по реализа-
ции инициативных проектов в 2025 году. 
Совещание провел глава администрации 
района Евгений Авраменко. 
На совещании обсудили поступившие от 

жителей и депутатов предложения по реали-
зации 14 проектов за счет средств бюджета 
города в следующем году.
Наиболее востребованными среди на-

селения частного сектора остаются проекты, 
связанные со строительством линий на-
ружного освещения. Их пожелали реализо-
вать пять инициативных групп. В пользу 
асфальтирования дорог и пешеходных зон 
высказались жители трех микрорайонов. 
Также население голосует за обустройство 
детских площадок, зон отдыха и т.д.
Жители ряда микрорайонов и поселков 

предложили сразу несколько проектов.
Участники совещания отметили высокую 

активность населения в желании благоустро-
ить свои территории, однако предложили 
подойти к решению данного вопроса с учетом 
приоритетности и востребованности у наи-
большего количества благополучателей.
В текущем году в рамках инициативного 

бюджетирования в Ленинском районе будет 
построена линия наружного освещения на 
участке ул. Советской в с. Гоньба и обустро-
ено место отдыха около дома № 171а на
ул. Гущина.

Пресс-центр администрации г. Барнаула

Максим Нагин спас нескольких человек при пожаре в многоквартирном доме.
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Для новых вершин
Два спортивных зала обновят в барнаульской школе № 127

В городской школе
№ 127 ведется капиталь-
ный ремонт двух спортив-
ных залов. Уже в сентя-
бре они встретят учеников 
красивыми, светлыми, с 
обновленным спортивным 
инвентарем. Ход строитель-
ных работ проконтроли-
ровал заместитель главы 
администрации города по 
социальной политике Алек-
сандр Артёмов. 

Пока детвора отдыхает и 
набирается сил перед новым 
учебным годом, в городской 
школе № 127 полным ходом 
идут ремонтные работы. На 
площадке перед центральным 
входом появилось новое ас-
фальтовое покрытие, обнови-
лись входные ступени и холл 
первого этажа, но главные 
новшества пока незаметны 
для мам, пап и пробегающих 
мимо школьного двора ребя-
тишек микрорайона. В здании 
идет капитальный ремонт 
двух спортивных залов.

– В этом году школа отме-
чает юбилей – 30 лет. Значи-
мым подарком к торжествен-
ной дате станет обновление 
спортивных помещений и, 
конечно же, появление нового 
современного скалодрома. 

Наша школа долгое время 
была единственной в городе, 
где есть такой объект и секция 
скалолазания. В последние 
лет семь занятия на нем не 
проводились из-за его пло-
хого технического состояния, 
поэтому замена этого важного 
спортивного оборудования 
очень кстати, – рассказывает 
директор учреждения Яна 
Дуванова. 
Спортивный зал школы 

был базой для проведения 
различных мероприятий 
краевого и регионального 
уровней, но в последние 
годы он значительно устарел, 
появилась необходимость 
проведения ремонта. С такой 
инициативой выступили ро-
дители ребятишек, на всех 
уровнях ее поддержали. 
Подрядная организация 

заступила для выполнения 
работ еще 30 марта. Сегодня 
один из двух совмещенных 
спортивных залов уже почти 
готов к проведению занятий. 
Дело осталось за шлифова-
нием деревянного пола и 
проведением лакокрасочных 
работ. Во втором спортивном 
зале завершается подготовка 
под покраску стен, затем будет 
производиться демонтаж и 
замена пола. В финале будет 
выполнено самое главное и 
волнующее – монтаж долго-

жданного спортивного обо-
рудования.

– В системе образования 
127-я школа – единственная, 
где есть скалодром. Раньше 
он был самодельный, се-
годня заказана и ожидает 
установки новая современная 
сертифицированная конструк-
ция, которая отвечает всем 
требованиям безопасности. 
Устанавливать оборудование 
будут специалисты из Мо-
сквы, которые также имеют 
все необходимые разрешения 
на выполнение таких видов 
работ. После чего будет про-
ведена приемка, проверка и 
выдан соответствующий до-
кумент о его безопасности, –
рассказал председатель коми-
тета по образованию города 
Барнаула Андрей Муль. 
После активных спортив-

ных тренировок дети смогут 
посетить комфортные душе-
вые. Ремонт сделан и в этих 
помещениях. Полностью за-
менены электрика, системы 
инженерных коммуникаций, 
вода холодная и горячая, от-
делка стен и пола. 
По словам заместителя 

главы администрации го-
рода по социальной поли-
тике Александра Артёмова, 
решение о ремонте было 
принято администрацией 
города Барнаула вслед за 

обращением родителей и 
руководства учреждения в 
целях обеспечения допол-
нительных возможностей 
для занятий физкультурой и 
спортом. Поэтому уже в на-
чале года школа № 127 была 
включена в план реализации 
муниципальной программы 
«Развитие образования и мо-
лодежной политики города 
Барнаула» в части проведения 
капитального ремонта двух 
спортивных залов.

– Данный объект для жи-
телей города очень важен. 
Мы находимся в одном из 
самых густонаселенных 
районов Барнаула, в 127-й 
школе порядка 2 тыс. учащих-
ся. Планируется, что здесь 
будут проводить не только 
уроки физкультуры, но и 
продолжат реализовывать 
различные спортивные про-
екты, – отметил Александр 
Артёмов. – Спортивной ин-
фраструктуре в городе мы 
уделяем большое внимание, 
порядка 30 млн руб. в этом 
году у нас запланировано на 
ремонт спортивных залов, на 
создание новых и обновление 
существующих стадионов. 
Мы ежегодно обновляем 
спортивную инфраструктуру 
в городе. 
Ход строительных работ 

контролируют не только учи-

теля, представители профиль-
ных комитетов администра-
ции города и проверяющих 
структур, но и родительская 
общественность. Стройку по-
сетил и входящий в состав 
общественного совета школы 
Руслан Багиров.

– В этой школе учится 
мой сын, он окончил вто-
рой класс, в сентябре перво-
классницей станет дочь.
В моем детстве мы и мечтать 
не могли о душевых в школе, 
таком ремонте, оборудовании. 
Уверен, что когда дети при-
дут в школу в сентябре, они 
радостно будут хлопать  в 
ладоши, глядя на такие прият-
ные перемены, – не скрывает 
эмоций Руслан.

 Ремонт объектов идет по 
графику и даже с некоторым 
его опережением. Очередное 
выездное совещание по кон-
тролю за ходом работ решено 
провести в середине июля.
Обновленный спортивный 

зал со скалодромом станет 
отличной площадкой для под-
готовки начинающих спорт-
сменов, далее они смогут 
развивать свои компетенции 
на других спортивных объ-
ектах города.  

Общий объем 
финансирования 
проекта капитального 
ремонта спортивных 
залов школы № 127 
превышает 6,7 млн 
руб.

Во втором спортивном зале строители уже завершают подготовку стен под покраску.
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В Алтайском крае проживает свыше 
168 тыс. инвалидов, в том числе почти 
12 тыс. детей с ОВЗ. Подать заявление 
на обеспечение ТСР можно в личном 
кабинете на госуслугах, в МФЦ,  почтовым 
отправлением, в клиентскую службу Отде-
ления Фонда пенсионного и социального 
страхования РФ по Алтайскому краю.

Олеся МАТЮХИНА

Победила дружба
Как прошла юбилейная, 10-я спартакиада общественников

И участники спартакиады, и болельщики получили заряд положительных эмоций.

Василий КАРКАВИН

26 июня на стадионе 
«Лабиринт» состязались 
представители институтов 
гражданского общества, 
действующих в городе. 

В соревнованиях приняли 
участие команды Обществен-
ной палаты города Барнаула, 
Совета женщин при главе 
города, национально-культур-
ных объединений, городской 
общественной организации 
«Народная дружина «Барна-
ульская», органов террито-
риального общественного 
самоуправления.

После общего построения 
с приветственным словом 
к участникам спартакиады 
обратился заместитель пред-
седателя комитета обществен-
ных связей и безопасности ад-
министрации города Максим 
Белоцерковец. Он отметил, 
что участие общественников 
в состязаниях – это огром-
ная заявка о своей активной 
позиции в формировании 
здорового образа жизни, же-
лании двигаться вперед и 
добиваться поставленных 
целей.

Капитаны команд получили 
от организаторов соревнований 
путевые листы, в которых была 

прописана очередность про-
хождения спортивных заданий. 
А их было около десятка. Это 
и традиционные многомест-
ные лыжи, на которых сразу 
пять членов команды должны 
были пройти дистанцию на 
время, командный лабиринт, 

футбольный дартс и другие. 
К примеру, в одном из со-
стязаний необходимо было 
футбольным мячом сбить как 
можно больше кеглей. 
Среди участников стартов – 

Борис Черниченко, председа-
тель Общественной палаты 

По итогам спартакиады третье место заняла команда 
Общественной палаты города Барнаула, второе – 
команда народной дружины «Барнаульская», первое 
место – команда «Индустриальный» (органы ТОС 
Индустриального района).

города Барнаула. Знаковость 
этого мероприятия, по его сло-
вам, определяется тем, что 
было желание задействовать 
общественные организации в 
совместных действиях, а самое 
благое дело – это спорт.

– Конечно, нашу спарта-
киаду назвать олимпийским 
спортом нельзя, состязания 
не требуют отдачи больших 
сил. И тем не менее участ-
ники чувствуют командный 
дух, сплочение, это осознание 
того, что от тебя зависит успех 
команды.

– Наши состязания слож-
но назвать видами спорта, - 
согласился Петр Кобзарен-
ко, председатель комитета 
по физической культуре и 
спорту города Барнаула. - Это 
просто конкурсы, потому что 
здесь участвуют не спортсме-
ны, а физкультурники. Из-за 
аномальной жары мы даже 
немного облегчили задания. 
Люди пришли сюда не ставить 
спортивные рекорды, а что-
бы пообщаться, встретиться 
с друзьями. И все же, по про-
хождении всех этапов, будет 
определена сильнейшая ко-
манда и призеры спартакиады. 
Валентина Косинова, пред-

седатель Совета женщин при 
главе города Барнаула, рас-
сказала, что команда Совета 
постоянно принимает участие 
не только в летних, но и в зим-
них олимпиадах. 

– В прошлом году в летней 
спартакиаде у нашей коман-
ды было первое место. Бу-
дем и сейчас бороться. Сами 
конкурсы продуманы очень 
интересно, они рассчитаны 
не на профессионалов-спор-
тсменов, а именно на лю-
бителей. Причем ежегодно 
добавляются какие-то новые 
состязания. Поэтому всегда 
интересно. На мой взгляд, это 
очень важное мероприятие, 
которое объединяет все обще-
ственные организации Барна-
ула, – подчеркнула Валентина 
Фёдоровна.

Жизнь без ограничений

26 июня в админи-
страции города под ру-
ководством председателя 
комитета по социальной 
поддержке населения горо-
да Барнаула Татьяны Ко-
ролевой прошло заседание 
совета по делам инвалидов. 

В мероприятии приняли 
участие руководители про-
фильных комитетов админи-

страции города и Барнаульской 
городской Думы, представите-
ли Отделения Фонда пенсион-
ного и социального страхова-
ния РФ по Алтайскому краю, 
руководители общественных 
организаций.
Одним из важных вопро-

сов повестки заседания стало 
обеспечение граждан с ин-
валидностью техническими 
средствами реабилитации 
(ТСР). По словам Татьяны 
Петровой, заместителя управ-
ляющего Отделением Фонда 
пенсионного и социально-
го страхования Российской 
Федерации по Алтайскому 
краю, средства, выделяемые 
государством на эти цели, ра-
стут год от года. Только в 2023 
году жители Алтайского края 
получили за счет бюджета 
почти 7 млн изделий на сумму 
852 млн руб.

– Наиболее востребован-
ным остается приобретение 

средств реабилитации по госу-
дарственным контрактам, – от-
метила Татьяна Валерьевна. – 
Существует еще два способа – 
это самостоятельное приоб-
ретение ТСР с последующим 
получением компенсации 
и электронный сертификат 
для приобретения ТСР. По-
следний способ набирает все 
большую популярность, по-
скольку сертификат привязан 
к банковской карте платежной 
системы «МИР», 18 точек про-
даж изделий за счет средств 
электронного сертификата 
имеется на территории нашего 
региона, ТСР за счет серти-
фиката можно приобрести в 
онлайн-магазинах, на сай-
тах OZON.RU, Dostupsreda.ru, 
tsr-market.ru и др.
О том, чем может помочь 

людям с инвалидностью Се-
мейный МФЦ, рассказала ди-
ректор Комплексного центра 
социального обслуживания 

населения города Барнаула 
Наталья Жмылева.

– 60% обратившихся в 
семейный МФЦ с декабря 
прошлого года – это люди с 
инвалидностью, которым мы 
предоставляем большой спектр 
услуг, – рассказала Наталья 
Юрьевна. – В центре предо-
ставляют услуги по массажу и 
реабилитации с привлечением 
специалистов ЛФК и адаптив-
ной физкультуры. Все занятия 
проводят на первом этаже зда-
ния на ул. Телефонной, 50а. 
У нас заездами по пять-шесть 
семей работают группы ран-
него выявления заболеваний. 
С ними занимаются педаго-
ги, логопеды и психологи. 
Есть сервис услуг для детей с 
аутизмом. Ребята старше 18 лет 
с инвалидностью занимаются 
на компьютерных курсах, в 
мероприятиях, в том числе 
спортивных, которые мы ор-
ганизуем. Услуги для людей с 

инвалидностью оказывают во 
всех филиалах нашего центра, 
расположенных в районах Бар-
наула. В 2025 году планируем 
открыть центр реабилитации 
для подростков с ментальными 
нарушениями, будем работать 
по специальным программам.

 Отдельной темой заседа-
ния стало предупреждение 
пожаров в краевой столице, о 
которых рассказал начальник 
курсов гражданской обороны 
Управления по делам ГОЧС 
г. Барнаула Вячеслав Шадрин.

– По печальной статистике 
погибших в пожарах, большая 
часть приходится на людей 
старшего поколения, которые 
проживают не только в частных 
домовладениях. Рекомендуем в 
квартире или доме установить 
автономный дымовой пожар-
ный извещатель. 
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Фото Маргариты ЧЕРДАНЦЕВОЙ

Сырный баттл
Студенты-сыроделы из Барнаула стали призерами международного конкурса 
в Белоруссии

Поездка команды Меж-
дународного колледжа 
сыроделия и профессио-
нальных технологий на 
конкурс в Республику Бе-
ларусь стала возможной 
благодаря многолетнему 
тесному сотрудничеству 
учебного заведения со 
Слуцким государственным 
колледжем. С 2018 года 
наши студенты участвуют в 
конкурсах профмастерства 
по компетенции «Мастер 
молочного производства», 
дважды на аналогичный 
конкурс в Барнаул приез-
жали белорусские ребята.

Знай наших!
Чтобы попасть в состав 

команды для поездки в Бе-
лоруссию, студенты Междуна-
родного колледжа сыроделия 
и профессиональных техноло-
гий прошли в родных стенах 
пятиступенчатый отбор.

– Ребята представили на 
конкурс жюри визитную 
карточку, рассказали о сво-
их исследовательских ра-
ботах и ожиданиях от про-
изводственной практики в 
Республике Беларусь, отве-
тили на тестовые вопросы 
и приготовили белорусский 
сыр, – рассказала Маргарита 
Черданцева, руководитель ко-
манды, заведующая отделом 
по инновационной и научной 
деятельности Международно-
го колледжа сыроделия и про-
фессиональных технологий. – 
Мы защищали не просто 
свой колледж и Алтайский 
край – всю Сибирь, поэтому 
ехали на конкурс, понимая 
всю важность возложенной 
на нас миссии.
В барнаульскую команду 

вошли третьекурсники Миха-
ил Капаев и Елизавета Цим-
мерман, у обоих портфолио 
побед толщиной не менее 
энциклопедии.

– Моя будущая профессия 
дает широкий выбор того, чем 
именно заниматься. Могу 
работать как мастер-сыродел, 
технолог, в отделе контро-
ля за продукцией, обычным 
поваром и много кем еще, – 
рассказал Михаил. – Но и 
самому развиваться нужно, 
поскольку я еще не решил, 
какую учебу дальше выбрать – 
пищевое производство или 
биохимическое. Старался вез-
де участвовать. Так, на пер-
вом курсе колледжа победил 
во всероссийском конкурсе 
«Национальное достояние 
России». В рамках импорто-
замещения разработал тех-
нологию творожных сыров 
желейной консистенции с 
добавлением витаминов, се-
мян льна, кусочков фруктов. 

Барнаульские сыроделы подтвердили свой высокий уровень.

Олеся МАТЮХИНА

На втором курсе разработал 
технологию по производству 
сыра для жарки «Халуми» 
с добавлением соевого соу-
са. Оба сыра в производство 
пока не пошли, работаю над 
этим. К поездке в Белоруссию 
готовился серьезно и ответ-
ственно.
Лиза Циммерман тоже 

чемпионка, умеет варить уже 
три вида сыра, один из кото-
рых камамбер с плесенью. 
А еще девушка регулярно уча-
ствует в региональных чем-
пионатах профессионального 
мастерства «Профессионалы» 
и прекрасно дополняет рассу-
дительностью порывистость 
своего напарника.

Взаимовыгодное 
сотрудничество

Конкурс по компетенции 
«Мастер молочного произ-
водства» проходил в белорус-
ском городе Слуцке. В финале 
состязались три команды: 
Слуцкого государственного 
колледжа, Международного 
колледжа сыроделия и про-
фессиональных технологий и 
Технологического колледжа 
города Советска Калининград-
ской области. Конкурсанты 
показывали не только знание 
теории, но и практические 
навыки. Для этого необхо-
димо было приготовить сыр 
адыгейский, технология про-

изводства которого хорошо 
известна как белорусским, 
так и российским участникам. 
Главными критериями оцен-
ки стало соблюдение техники 
безопасности и санитарных 
условий приготовления, нор-
мы проведения лабораторных 
исследований и правильность 
процесса изготовления сыра.

– Мы сильно волновались, – 
рассказал Михаил. – Головка 
приготовленного нами сыра 
получилась больше, чем у 
других, поэтому возникли 
проблемы с упаковкой. Тем 
не менее наша команда на 
фоне других выглядела более 
чем достойно.
По словам Маргариты Чер-

данцевой, поездка в Белорус-
сию заключалась не только в 
конкурсном участии.

– Мы подписали соглаше-
ние о сотрудничестве с Бело-
русским государственным 
университетом пищевых и 
химических технологий, –
поделилась Маргарита Алек-
сандровна. – Здесь готовы 
предоставить возможность 
дистанционного обучения 
нашим выпускникам, органи-
зовывать курсы, стажировки, 
практику на предприятиях. 
Мы, в свою очередь, можем 
договориться о стажировках 
белорусских студентов на 
предприятиях Алтайского 
края. Очень много дало посе-

щение предприятий в плане 
обмена опытом и знакомства 
с технологиями. Посмотрели 
производство завода «Бабуш-
кина крынка» в Могилеве. 
В Слуцке побывали в филиале 
сыродельного комбината, ко-
торый перерабатывает более 
двух тысяч тонн молока в 
сутки. Посетили производство 
«Савушкин продукт», изделия 
которого продаются в том чис-
ле и в Барнауле. Белорусские 
партнеры высоко оценивают 
материально-техническую 
базу нашего колледжа, а мы 
видим у них высочайший 
уровень теоретической под-
готовки студентов. Так что 
проектов для дальнейшего 
сотрудничества просматри-
вается очень много.

Приезжайте в гости к нам
Барнаульская коман-

да, кроме наград за второе 
место, отмечена дипло-

мом победителя в номи-
нации «Компетентность и 
профессионализм». А Марга-
рита Черданцева – дипломом 
«За верность профессии».

– Этот конкурс – отличная 
возможность для развития со-
трудничества между нашими 
странами. Объединяясь, мы 
создаем большой кластер в 
молочной индустрии, про-
двигаем новые тренды, – 
сказала Маргарита. – Интерес 
к конкурсу сыроделов прояв-
ляет все больше учреждений 
среднего специального обра-
зования, планируем, что в 
следующем году к нам при-
соединятся представители 
Москвы и Казахстана.
Кроме насыщенной кон-

курсной и учебной програм-
мы, делегация из Барнаула 
нашла в плотном графике 
время, чтобы ознакомиться 
с достопримечательностями 
трех городов Белоруссии.

По предварительной договоренности, в 2025 году 
Международный конкурс профессионального 
мастерства среди учащихся учреждений 
профессионального образования по компетенции 
«Мастер молочного производства» планируется 
провести в Алтайском крае.



Суббота, 29 июня 2024 г. № 93 (5962)

8 СБРАМПА

Настраивать на шукшинский 
лад барнаульцев начнут уже 

в конце августа. На улицах города 
пройдут театральные постановки, 

у стен Театра драмы состоятся 
кинопоказы, аудиорассказы 

Шукшина в исполнении артистов 
будут сопровождать пассажиров 

в общественном транспорте.

Здравствуйте, люди!
Стала известна программа предстоящего театрального фестиваля 
по произведениям Василия Шукшина

С 18 по 27 сентября в Бар-
науле пройдет театральный 
фестиваль «Здравствуйте, 
люди!», посвященный 
95-летию со дня рождения 
актера, режиссера и писате-
ля Василия Шукшина. Его 
участниками станут театры 
со всей России, а также из 
Казахстана, у которых в ре-
пертуаре есть постановки 
по произведениям нашего 
знаменитого земляка. Фе-
стиваль получил поддержку 
от Президентского фонда 
культурных инициатив. 
26 июня стартовала продажа 
билетов на фестивальные 
спектакли – рассказываем, 
что ждет зрителей и какие 
постановки обязательно сто-
ит посетить. 

400 гостей
Первый фестиваль «Здрав-

ствуйте, люди!» встречал 
гостей в 2019 году. Идея 
организовать такое событие 
принадлежит Алтайскому кра-
евому театру драмы. Тогда 
его участниками стали семь 
театров со всей страны. В этот 
же раз масштаб проведения 
увеличился в разы. 
По мнению министра куль-

туры региона Елены Безру-
ковой, афиша напоминает 
программу скорее кинофести-
валя, так как вместе с показом 
спектаклей по произведениям 
Василия Шукшина будет до-
полнительная документальная 
часть, в нее войдут эскизы, что 
создавались во время проведе-
ния театральных лабораторий, 
читки пьес. Еще участников 

Светлана МОЛОКАНОВА
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Спектакль «Калина красная», Мотыгинский драматический театр. С подробной афишей фестиваля можно ознакомиться на официальном сайте Театра драмы.

ждет квиз и экскурсии по 
выставке «Шукшин и «Мос-
фильм», она откроется уже 
во время летнего фестиваля 
«Шукшинские дни на Алтае» 
в фойе Театра драмы. 

– Мы ожидаем порядка 
400 гостей. Для многих меч-
та – посетить родину Василия 
Макаровича, посмотреть музей 
в Сростках. Так что будем ее 
исполнять и организуем для 
них туда экскурсии, – дополня-
ет Любовь Березина, директор 
Алтайского театра драмы. 
На участие поступило более 

20 заявок от театров из разных 
уголков России и ближнего за-
рубежья. Они присылали видео 
своих постановок, а экспертная 
коллегия фестиваля решала, 
кто получит приглашение. 
Отбор прошли 13 театров из 
Санкт-Петербурга, Нижнего 
Новгорода, Луганска, Казани, 
Хабаровска и другие. Все они 
имеют в репертуаре постановки 
по произведениям Василия 
Шукшина. 

– В этом году фестиваль 
получил статус международ-
ного, ведь к нам еще приедет 
музыкально-драматический 
театр из Казахстана из горо-
да Туркестан. Для нас было 
удивительно узнать, что там 
ставят Шукшина, – признает 
Елена Безрукова. – Они при-
везут постановку «Деревенские 
рассказы» сразу по несколь-
ким произведениям нашего 
земляка. Стоит отметить, что 
это единственный спектакль, 
который мы не видели, потому 
что он у них еще в разработке. 
Узнав о нашем фестивале, они 
очень сильно заинтересова-
лись и изъявили искреннее 
желание поучаствовать, и мы 
не смогли им отказать.  

Алтайские участники
Открытие фестиваля состо-

ится на театральной полянке 
возле Театра драмы 18 сен-
тября. Эта площадка уже по-
любилась и актерам, и жи-
телям города. Организаторы 
расскажут о событии, гостях 
и постановках. Далее зрителей 
ждет первый фестивальный 
спектакль. Старт основной 
программе даст, конечно же, 
Театр драмы. Что он покажет?

– Мы готовим спектакль по 
пьесе Дмитрия Богославского 
«Дитенок мой милый, андел 
Васенька», который вырос из 
эскиза, созданного в рамках 
театральной лаборатории 
«Шукшин. Миф и реальность». 
Первые показы состоятся уже 
в начале сентября для того, 
чтобы зрители смогли оз-
накомиться с премьерой до 
фестиваля, – говорит Любовь 
Березина. 

Также в параллельной 
программе алтайские актеры 
сыграют в эскизных спекта-
клях – «Барнаульская ночь» 
на малой сцене и «Ныряй!» 
на экспериментальной. Еще 
состоятся две читки пьес, а 
именно «116 пополам, или 
конец Шукшина» в Театре дра-
мы, а «Музей» прочитают в 
стенах Государственного му-
зея искусства, литературы и 
культуры Алтая. 

– В этом году ансамбль 
песни и танца «Алтай» станет 
участником фестиваля, это 
уже второй музыкальный 
спектакль по Шукшину в их 
репертуаре. К тому же в стране 
больше никто не ставит балет 
по его произведениям – только 
у нас,  – отмечает Любовь Бе-
резина. – Еще мы пригласили 
самодеятельный творческий 
коллектив из Новоалтайска 
«Шок-О-лад», их эскиз «Охота 
жить» завоевал множество 
престижных наград в разных 
конкурсах. Хотим тем самым 
вдохновить другие самодея-
тельные союзы и дать возмож-
ность выступать на професси-
ональной театральной сцене. 
Среди наших земляков еще вы-
ступят актеры Бийского театра. 

Всего и много
В рамках фестиваля зрители 

смогут увидеть сразу две по-
становки «Калина красная», их 
привезут Мотыгинский драм-
театр из Красноярска и Хаба-
ровский краевой драмтеатр. 

– Стоит отметить, что наш 
драмтеатр был первым твор-
ческим коллективом, выехав-
шим «за ленточку» из края. Во 
время гастролей в Луганске 

мы заметили, что в их афи-
ше есть «Светлые души» по 
Шукшину, что было приятно 
узнать. Поэтому в качестве 
ответного жеста за теплый и 
радушный прием мы пригла-
сили их к нам на фестиваль 
именно с этим спектаклем, – 
говорит министр культуры. – 
Еще обратите внимание на Ка-
занский ТЮЗ – очень сильный 
театр, обязательно рекомен-
дую посмотреть их спектакль 
«Одна нога на берегу, другая – 
в лодке». 
Санкт-Петербург представят 

сразу два театра – молодежный 
«На Фонтанке» и драматиче-
ский «На Литейном». Артисты 
уже могут быть знакомы бар-
наульцам, так как их можно 
увидеть на киноэкране. Напри-
мер, Виталий Гудков сыграет 
в спектакле «Рассказы» театра 
«На Литейном», он снимался 
в культовых сериалах «Тайны 
следствия» и «Морские дья-
волы». 
Посещение фестивалей для 

любой труппы актеров – это 
возможность получить свежий 
взгляд, новое мнение о своей 
работе. Специально для этого 
среди приглашенных гостей 
будут профессиональные те-
атральные критики. Сейчас 
идут переговоры, кто именно 
приедет. Елена Безрукова от-
мечает, что в их числе будет 
Павел Руднев, руководитель 
театральной лаборатории в 
Алтайской драме. 

– Завершится фестиваль яр-
кой праздничной программой 
на площади Сахарова. В ее фи-
нале прогремит салют в честь 
Василия Шукшина, – подводит 
итог министр культуры. 
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Все счастливые семьи, 
как известно, счастливы 
одинаково, а несчастья у 
каждого свои. Очень часто 
из-за разногласий родителей 
страдают дети – и мораль-
но, и финансово. В Главном 
управлении Федеральной 
службы судебных приставов 
по Алтайскому краю расска-
зали, что делается в регио-
не, чтобы решать острые 
вопросы в этой сфере. 

Иди, работай!
Как говорит руководитель 

ГУ ФСПП по Алтайскому краю, 
главный судебный пристав 
региона подполковник вну-
тренней службы Дмитрий 
Лабутин, на протяжении по-
следних шести лет ведомство 
ищет альтернативные способы 
решения вопроса при испол-
нении социально значимых 
категорий исполнительных 
производств. Еще в 2019 году 
при поддержке Президентско-
го гранта и активном содей-
ствии уполномоченного  по 
правам ребенка в Алтайском 
крае стартовал проект «С деть-
ми не разводятся». Его цель – 
формирование у родителей 
понимания обязательности 
выплаты алиментов детям на 
добровольных началах, улуч-
шение семейного микроклима-
та между бывшими супругами, 
которые так или иначе участву-
ют в воспитании общих детей. 

– В рамках проекта провели 
большую социально-психоло-
гическую исследовательскую 
работу, выявляя причины низ-
кой платежной дисциплины 
должников-алиментщиков, их 
образ жизни и личные каче-
ства. В результате был состав-
лен портрет алиментщика, – 
объясняет Дмитрий Лабутин. 
Это в свою очередь привело 

к понимаю того, что воздей-
ствовать на неплательщиков 
исключительно кнутом непра-
вильно – иногда они бы и рады 
выплатить долг, но не из чего, 
им нужно помочь с работой. 
Так, было принято решение 
о запуске пилотного проекта 
«Содействие в трудоустройстве 
граждан, имеющих алимент-
ные обязательства» совместно 
с управлением Алтайского края 
по труду и занятости населе-
ния, министерством социаль-
ной защиты Алтайского края, 
Отделением Общероссийского 
народного фронта в Алтайском 
крае, уполномоченного по пра-
вам ребенка в Алтайском крае. 
Проект был реализован на 

площадке отделения судебных 
приставов по исполнению ис-
полнительных документов о 
взыскании алиментных плате-
жей  по г. Барнаулу с исполь-
зованием терминалов спра-
вочной информации кадр ового 

Ярослав МАХНАЧЁВ

Недетский вопрос
Как в Алтайском крае борются с долгами по алиментам и помогают 
воссоединять семьи

центра «Работа России», содер-
жащие базу вакансий и работы 
с должником консультанта  
кадрового центра. С апреля 
2021 года к специалистам го-
родского Центра занятости 
населения судебные приста-
вы-исполнители направили 
4,7 тыс. граждан, добровольно 
обратились туда 1,3 тыс. граж-
дан, имеющих алиментные 
обязательства, 251 из которых 
удалось трудоустроить. По со-
стоянию на май 2024 года 234 
лица зарегистрированы как 
безработные, 16 человек пе-
реобучились и повысили свои 
профессиональные навыки, 
получили новую профессию. 
Двенадцать должников полу-
чают пособие по безработице.

– С августа 2023 года вне-
дрен новый формат работы 
с должниками, имеющими 
задолженность по алиментам 
и не имеющими постоянного 
места работы, – собираем таких 
людей и знакомим с возможно-
стями трудоустройства. В 2023 
году мы провели семь таких 
акций в Барнауле, Славгороде, 
Рубцовске и Бийске. В рамках 
таких мероприятий сотрудники 
ведомства и потенциальные 
работодатели рассказывали об 
имеющихся вакансиях. 

Мирное решение
Иногда к долгам по алимен-

там приводит не отсутствие 
работы, а взаимная неприязнь 
бывших супругов – мол, так 
обиделся, что ни копейки не 
получишь. Решить эту пробле-

му решили при помощи про-
фессиональных медиаторов. 
Разобрать конфликты и найти 
обоюдовыгодные условия, что-
бы оба родителя смогли реали-
зовывать свои права, вплоть до 
заключения соответствующих 
медиативных соглашений – 
такова главная составляющая 
нового межведомственного 
проекта «Родители навсегда». 
Он направлен на мирное урегу-
лирование конфликтов между 
разведенными родителями 
несовершеннолетних детей 
на стадии исполнительного 
производства  по вопросу взы-
скания алиментов. Основная 
задача – не только помочь раз-
веденным родителям быстро и 
экологично выйти из конфлик-
та и найти взаимовыгодное 
решение о порядке общения 
с ребенком и взыскании али-
ментов, но и обеспечить глав-
ное – бережное отношение к 
защите интересов ребенка и его 
психологическому здоровью.
За время работы проекта 

более 1,5 тыс. человек, пришед-
ших на прием к судебным при-
ставам-исполнителям, были 
ознакомлены с возможностью 
мирно урегулировать спор 
путем медиации. Всего кон-
сультации медиатора в проекте 
получили 355 человек. 
Для урегулирования кон-

фликта проведена 41 проце-
дура медиации. 26 родителей, 
бывшие супруги которых отка-
зались от участия в процедуре, 
прошли конфликтологическое 
консультирование.

По результатам проведен-
ной работы полностью или 
частично были разрешены кон-
фликты в 35 парах участников, 
большинство без судебных 
разбирательств договорились 
о механизме взаимодействия, 
кто-то отозвал иски в суд. 

Принудительным путем
Но, к сожалению, не всегда 

вышеперечисленные методы 
работают – бывает, что али-
ментщики не хотят работать 
либо супругам не удается дого-
вориться мирным путем. Тогда 
без комплекса традиционных 
мер не обойтись. В первую 
очередь это организация уве-
домления должников о возбуж-
дении исполнительных произ-
водств. Если это не помогает, 
имущество должника может 
быть арестовано, реализовано 
в принудительном порядке, 
ему ограничивается выезд 
из России. Причем процесс 
взыскания долгов не ограни-
чивается взаимоотношениями 
«пристав – алиментщик»  – про-
веряется бухгалтерия организа-
ций по месту трудоустройства 
должников. Скрывающихся 
неплательщиков разыскивают, 
и разыскивают успешно. 
К должникам, которые по-

сле всего перечисленного так и 
не приступили к исполнению 
обязанностей по содержанию 
детей, применяются меры ад-
министративного и уголовного 
воздействия. К администра-
тивной ответственности по 
ст. 5.35.1 КоАП РФ за неуплату 

средств на содержание детей в 
2023 году привлечены 2 тыс. 
должников, за пять месяцев 
2024 года – 797.
В отношении 1082 тыс. 

должников, так и не начавших 
в 2023 году выплату алимен-
тов, должностными лицами 
структурных подразделений 
Главного управления возбуж-
дены уголовные дела по при-
знакам состава преступления, 
предусмотренного ст. 157 УК 
РФ. За пять месяцев 2024 года 
возбуждено 566 уголовных дел.

Системные меры позволили 
снизить число исполнитель-
ных производств с 18,6 тыс. в 
2019 году до 15,9  в 2023-м, а 
сумму задолженности – с 3,9 
млрд руб. в 2019 году до 3 млрд 
руб. по итогам работы в 2023-м 
с одновременным увеличе-
нием суммы, взысканной на 
содержание детей, до 1,2 млрд 
руб. С января по май 2024 года 
взыскано 550 млн руб. 

СПРАВКА ВБ

В 2024 году в стру ктурных подразделе-
ниях Главного управления на исполне-
нии находится 20,8 тыс. исполнительных 
производств алиментного характера. 
В 2023-м за тот же период на исполнении 
находилось 22,4 тыс.  исполнительных 
производств. По итогам пяти месяцев 
текущего года сумма задолженности 
по алиментам составила 2,9 млрд руб., 
в минувшем году сумма задолженности 
за этот период составляла  3,1 млрд руб.
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Чтобы загородный от-
дых был добрым и безмя-
тежным, а работа на даче 
приносила только релакс и 
удовольствие, необходимо 
со вниманием отнестись 
к своему здоровью. И, ко-
нечно же, взять с собой все 
необходимое для походной 
аптечки.

Про сердце не забыть
Необходимые медикамен-

ты в поездке или на даче всег-
да должны быть под рукой.

– Работа на даче или актив-
ный отдых на природе – это 
серьезная нагрузка для наше-
го организма, - рассказывает 
заведующая терапевтическим 
отделением городской поли-
клиники № 3 Вера Карпова. -
Особенно это актуально для 
людей, имеющих хрониче-
ские заболевания: сахарный 
диабет, бронхиальную астму, 
сердечно-сосудистые про-
блемы. Им желательно перед 
поездкой посетить специали-
ста по профилю заболевания 
и не забыть взять с собой в 
походную аптечку таблетки, 
которые они принимают по-
стоянно. 
Во время активной работы 

с тяпками, лопатами или 
электроинструментом не 
исключены травмы. Поэтому 

важно запастись перевязоч-
ными материалами, ватой и 
какими-то обеззараживающи-
ми средствами.
Можно взять с собой пере-

кись водорода или хлоргек-
сидин. Их можно наносить 
прямо на кожу. Они помогают 
предотвратить инфициро-
вание раны, а перекись во-
дорода к тому же обладает 
кровоостанавливающим 
действием. Самое простое –
купить бинты, но сейчас в 
продаже есть и готовые по-
вязки с антисептиками, и 
антисептические салфетки.
Отсутствие холодильника 

или неправильная транспор-
тировка скоропортящихся 
продуктов на дачу могут 
привести к пищевым рас-
стройствам. Первая помощь 
при подобных проблемах – 
обволакивающие средства. 
К примеру, «Смекта», «Эмо-
диум», «Полисорб».
Врач напоминает, что 

боль в животе терпеть или 
глушить обезболивающими 
нельзя. Лучше отставить все 
дачные хлопоты и показаться 
врачу. Последствия таких за-
тягиваний могут быть очень 
тяжелыми. 

От комара и не только
В жаркую погоду работать 

на участке нельзя. Куда без-
опаснее приниматься за 

прополку грядок только в 
ранние утренние часы или 
вечером. Важно не работать в 
наклон, лучше присесть или 
опереться коленями о землю. 
Есть любители гулять без 
головных уборов, но во время 
работы в саду все же необ-
ходимо надевать на голову 
панамку или кепку и вовремя 
уходить в тень, чтобы не было 
тепловых ударов и общего 
перегрева.

– Температура может под-
няться и при тепловом ударе, 
и при простуде. Поэтому не 
лишними в аптечке будут 
жаропонижающее и противо-
вирусное. Самые простые из 
них это ацетилсалициловая 
кислота и парацетомол, – рас-
сказывает Вера Юрьевна.
При покраснении кожи 

после солнечных процедур 
можно нанести на нее пан-
тенол. Он увлажнит  кожу и 
ускорит регенерацию кожи и 
слизистых оболочек.
Избежать солнечных ожо-

гов помогут гели и другие 
наружные средства с высо-
ким уровнем SPF, которые 
также должны быть в дачной 
аптечке.
Комаров и мошек в этом 

году в Сибири – изобилие. 
Помимо репеллентов врач 
советует запастись противо-
зудными препаратами. Кстати 
будут любые наружные сред-

ства, чтобы не расчесывать 
места укусов и не заносить 
в эти микротравмы инфек-
цию. Для этих целей подой-
дет финистил. С возможной 
аллергией на укус помогут 
справиться «Зодак», «Супра-
стин», «Цетиризин». 

Сигнал поспать
Без переноса тяжестей на 

даче не обойтись. То вазон с 
цветком переставить, то тачку 
перевезти, то лейку принести. 
Делать это нужно правильно.

– Распределяйте нагрузку 
на обе руки, а не на одну. Для 
переноса тяжестей исполь-
зуйте садовую тачку. Все-таки 
катить гораздо легче, чем 
нести в руках. А лейки не 
обязательно набирать до-
верху, – советует эксперт.
Если все же произошло 

обострение остеохондроза 
и суставных проблем, то 
лучше обратиться к врачу. 
Как первую помощь можно 
использовать наружные 
средства и нестероидные 
противовоспалительные 
препараты, которые снимут 
болевой синдром: «Диклофе-
нак», «Кетопрофен» или что-то 
подобное. 
Труд на даче важно чере-

довать с отдыхом и чутко 
относиться к сигналам своего 
организма о необходимости 
сделать паузу и прилечь.

И измерять объем планиру-
емой работы не размерами 
грядок, а возможностями 
здоровья.

– Летом мы должны пить 
достаточное количество воды, 
потому что очень много жид-
кости и микроэлементов теря-
ем с потом. Поэтому питание 
должно быть полноценным, 
сбалансированным, но не 
тяжелым. Сейчас нет такой 
потребности в калориях, как 
зимой, поэтому на мясные 
блюда лучше не налегать.
И вовсе нельзя злоупотре-
блять алкоголем, крепким 
чаем и кофе, поскольку это все 
действует на сосуды. Полезны 
будут морсы, соки, минераль-
ная вода – их обязательно 
захватите с собой за город, –
советует Вера Карпова. – 
Можно воспользоваться 
результатами своих дачных 
трудов. Полезны ягоды, све-
жая зелень, фрукты, овощи. 
Но употреблять их – в зави-
симости от своего здоровья. 
Все должно быть в меру и 
сбалансировано.
Температура напитка име-

ет значение. Лучше всего уто-
лит жажду теплая вода. Она 
будет быстрее всасываться 
в организме. Минеральная 
вода еще и восполнит потери 
в микроэлементах.

Суббота, 29 июня 2024 г. № 93 (5962)
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При формировании 
дачной аптечки 
обязательно обратите 
внимание на сроки 
годности препаратов. 
Антибиотики и 
противовирусные 
препараты можно 
употреблять 
исключительно по 
назначению врача.

Коллаж Александра ЕРМОЛОВИЧА

Екатерина ДОЦЕНКО

Аптечка для дачи
Собираем необходимые медикаменты для оказания первой помощи на природе
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Шаг из наркоплена
Медико-реабилитационный центр «Родник» ведет активную работу 
с подростками из группы риска

Практика показала, что 
работа специалистов кра-
евого наркологического 
диспансера по раннему 
выявлению потребителей 
наркотиков среди несо-
вершеннолетних, вклю-
ченных в группу риска, 
весьма эффективна. На эту 
работу направлен целый 
ряд краевых и городских 
программ и акций, прово-
димых среди обучающихся 
образовательных органи-
заций Барнаула.  

В Алтайском краевом нар-
кологическом диспансере с 
2001 года организован  меди-
ко-реабилитационный центр 
для детей и подростков «Род-
ник» с амбулаторным при-
емом несовершеннолетних 
и  дневным стационаром на 
20 мест, где осуществляется 
медико-психолого-социаль-
ная коррекция и адаптация 
детей и подростков с нарко-
логическими расстройства-
ми, а также профилактика 
наркологических расстройств 
среди несовершеннолет-
них на территории города 
Барнаула.
Основным принципом в 

реализации профилактиче-
ских мероприятий стало вза-
имодействие специалистов 

наркологического диспан-
сера с заинтересованными 
ведомствами. Используют 
разные формы и методы про-
филактической деятельности, 
в том числе с применени-
ем интернет-технологий. 
Это участие специалистов 
наркологической службы в 
проведении круглых столов, 
видеолекториев, обучающих 
семинаров-тренингов, ве-
бинаров в образовательных 
организациях города с уча-
щимися, их родителями и 
педагогами.
Специалисты центра еже-

годно принимают участие в 
проведении мероприятий 
в рамках краевых и город-
ских межведомственных 
антинаркотических акций, 
проводимых среди обучаю-
щихся образовательных орга-
низаций города. Это «Единые 
дни профилактики», «Меж-
дународный день борьбы с 
наркоманией и наркобизне-
сом», «Родительский урок», 
«Классный час: Наркотики. 
Закон. Ответственность», 
«Летний лагерь – территория 
здоровья».

 Особый акцент в прове-
дении профилактической 
работы делается на соци-
ально активную молодежь 
и развитие добровольчества. 

Студенты-волонтеры обуча-
ются на семинарах по основам 
антинаркотической работы, 
мини-тренингах, ориенти-
рованных на выработку уста-
новки к ведению здорового 
образа жизни.
Ежегодно охват профи-

лактическими мероприя-
тиями составляет около 10 
тыс. человек, из них порядка 
2 тыс. приходится на учащих-
ся общеобразовательных ор-
ганизаций.
Одним из методов профи-

лактики наркомании явля-
ется раннее выявление лиц, 
потребляющих наркотиче-
ские средства и психотроп-
ные вещества без назначе-
ния врача. Наркологической 
службой края организована 
работа по проведению про-
филактических медицинских 
осмотров обучающихся обра-
зовательных организаций на 
предмет раннего выявления 
наркопотребителей, - отме-
чает Андрей Иванов,  глав-
ный врач КГБУЗ «Алтайский 
краевой наркологический 
диспансер».
Профилактическим меди-

цинским осмотрам подлежат 
учащиеся, которые вошли в 
группу риска, выявленную в 
результате социально-психо-
логического тестирования. За 

2023 год в городе осмотрами 
было охвачено 1180 учащихся: 
756 из общеобразовательных 
организаций и 424 – организа-
ций среднего профессиональ-
ного образования. За первый 
квартал 2024 года – 159 и 150 
соответственно.  Потребите-
лей наркотиков не выявлено.
Также в центре на конфи-

денциальной основе органи-
зовано добровольное тестиро-
вание несовершеннолетних. 
Обследуют детей группы ри-
ска, которых самостоятельно 
приводят родители, а также 
по направлению сотрудни-
ков ОДН ОП УМВД, адми-
нистраций образовательных 
организаций.  По результатам 
тестирования специалисты 
проводят индивидуальное 
консультирование с теми, 
кто имеет положительный 
результат. В 2023 году  про-
тестировали 216 несовер-
шеннолетних группы риска, 
выявили восемь потребите-
лей наркотических средств. 
В первом квартале 2024 года 
тест прошли 77 несовершен-
нолетних, выявили два потре-
бителя. В настоящее время 
все несовершеннолетние 
включены в лечебно-реаби-
литационные программы.
За 2023 год центр с профи-

лактической целью посетили 

1315 несовершеннолетних, 
в первом квартале 2024 го-
да – 328.
В условиях дневного ста-

ционара пролечен 181 несо-
вершеннолетний, из них  121 
человек (67%) с употребле-
нием алкоголя, 43 человека 
(23,7%) – с употреблением 
ненаркотических веществ (из 
них 37 – потребители элек-
тронных систем доставки 
никотина), 17 человек (9,3%) – 
с употреблением наркотиче-
ских средств. Мальчиков из 
них – 99 (54,7%), девочек – 
82 (45,3%). В 81,8% случаев 
(148 человек) – это учащиеся 
общеобразовательных орга-
низаций, 18,2% (33 челове-
ка) – учащиеся организаций 
среднего профессионального 
образования. У 75% пациентов 
(136 человек) отсутствует до-
суговая занятость. В первом 
квартале 2024 года в условиях 
дневного наркологическо-
го стационара пролечены 
46 несовершеннолетних.
После прохождения лечеб-

но-реабилитационных про-
грамм ремиссия (воздержа-
ние) в течение года отмечена 
у 54% несовершеннолетних, 
что является показателем 
эффективности данных про-
грамм.

Соб. инф.

У 54% 
несовершеннолетних, 
употреблявших 
наркотики, после 
прохождения 
лечебно-
реабилитационных 
программ отмечается 
ремиссия.

В краевом наркологическом диспансере на протяжении 11 лет в психокоррекционной работе активно применяется 
аудиовизуальный комплекс «ДисНет». 

Фото из архива «ВБ»
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 24.06.2024   № 1032

Об отказе в предоставлении разрешения на отклонение от предельных параметров 
разрешенного строительства, реконструкции объекта капитального строительства на 
земельном участке по адресу: город Барнаул, улица Ткацкая, 82

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, пунктами 1, 6 
части 11 статьи 33 Правил землепользования  и застройки городского округа – города 
Барнаула Алтайского края, утвержденных решением Барнаульской городской Думы от 
25.12.2019 № 447 (далее – Правила), на основании заключения по результатам общественных 
обсуждений по вопросу предоставления разрешения  на отклонение от предельных пара-
метров разрешенного строительства, реконструкции объекта капитального строительства 
от 16.05.2024, рекомендаций комиссии по землепользованию и застройке от 31.05.2024 
администрация города Барнаула постановляет:

1. Отказать в предоставлении разрешения на отклонение от предельных параметров 
разрешенного строительства, реконструкции объекта капитального строительства на зе-
мельном участке площадью 1446 кв. метров, кадастровый номер 22:63:040111:32, по адресу: 
город Барнаул, улица Ткацкая, 82 в части «длины – 42,3 метра, ширины – 12 метров» по 
следующим причинам:

несоответствия документам градостроительного зонирования (градостроительным 
регламентом территориальной зоны ОД-1 запрашиваемые параметры разрешенного 
строительства, реконструкции объектов капитального строительства не установлены);

несоответствия требованиям, определенным частью 1 статьи 33 Правил, за исключением 
случаев, установленных частью 2 указанной статьи (конфигурация земельного участка, 
инженерно-геологические, иные характеристики участка благоприятны для застройки 
без предоставления разрешения на отклонение от предельных параметров разрешенного 
строительства, реконструкции объекта капитального строительства).

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул»,  официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

3. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 24.06.2024   № 1033

Об отказе в предоставлении разрешения на отклонение от предельных параметров 
разрешенного строительства, реконструкции объекта капитального строительства на 
земельном участке по адресу: город Барнаул, улица Брестская, 12а

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, пунктами 3, 6 
части 11 статьи 33 Правил землепользования  и застройки городского округа – города 
Барнаула Алтайского края, утвержденных решением Барнаульской городской Думы от 
25.12.2019 № 447 (далее – Правила), на основании заключения по результатам общественных 
обсуждений по вопросу предоставления разрешения  на отклонение от предельных пара-
метров разрешенного строительства, реконструкции объекта капитального строительства 
от 28.05.2024, рекомендаций комиссии по землепользованию и застройке от 07.06.2024 
администрация города Барнаула постановляет:

1. Отказать в предоставлении разрешения на отклонение от предельных параметров 
разрешенного строительства, реконструкции объекта капитального строительства на зе-
мельном участке площадью 483 кв. метра, кадастровый номер 22:63:020630:58, по адресу: 
город Барнаул, улица Брестская, 12а в части максимального процента застройки в границах 
земельного участка – 65,6% по следующим причинам:

нарушения прав и законных интересов других физических  или юридических лиц 
(участники общественных обсуждений против предоставления разрешения на откло-
нение от предельных параметров разрешенного строительства, реконструкции объекта 
капитального строительства);

несоответствия требованиям, определенным частью 1 статьи 33 Правил, за исключением 
случаев, установленных частью 2 указанной статьи (конфигурация земельного участка, 
инженерно-геологические, иные характеристики участка благоприятны для застройки 
без предоставления разрешения на отклонение от предельных параметров разрешенного 
строительства, реконструкции объекта капитального строительства).

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

3. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 25.06.2024    № 1041

О направлении проекта схемы теплоснабжения городского округа – города Барнаула 
Алтайского края на период до 2036 года (актуализация на 2025 год) для утверждения в 
Министерство энергетики Российской Федерации

В соответствии с федеральными законами Российской Федерации от 06.10.2003 № 131-ФЗ 
«Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», 
от 27.07.2010 № 190-ФЗ «О теплоснабжении», постановлением Правительства Российской 
Федерации от 22.02.2012 № 154 «О требованиях к схемам теплоснабжения, порядку их раз-
работки и утверждения», с учетом итогового документа и протокола публичных слушаний 
по проекту схемы теплоснабжения городского округа – города Барнаула Алтайского края  
на период до 2036 года (актуализация на 2025 год) от 19.06.2024 администрация города 
Барнаула постановляет:

1. Направить проект схемы теплоснабжения городского округа – города Барнаула 
Алтайского края на период до 2036 года (актуализация на 2025 год) для утверждения в 
Министерство энергетики Российской Федерации.

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

3. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города по городскому хозяйству.

Первый заместитель главы
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 25.06.2024   № 1038

Об отказе в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования  
земельного участка, расположенного по адресу: город Барнаул, поселок Научный Городок, 23

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, пунктами 2, 4 
части 7 статьи 31 Правил землепользования и застройки городского округа – города 
Барнаула Алтайского края, утвержденных решением Барнаульской городской Думы от 
25.12.2019 № 447 (далее – Правила), на основании заключения по результатам общественных 
обсуждений по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид исполь-
зования земельного участка от 28.05.2024, рекомендаций комиссии по землепользованию 
и застройке от 07.06.2024 администрация  города  Барнаула  постановляет:

1. Отказать в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использова-
ния земельного участка площадью 8146 кв. метров, кадастровый номер 22:61:010805:679, 
расположенного по адресу: город Барнаул, поселок Научный Городок, 23, «многоэтажная 
жилая застройка (высотная застройка) (код – 2.6)» по следующим причинам:

несоблюдения требований, установленных действующим законодательством (планиру-
емый к размещению многоквартирный дом этажностью девять этажей и выше приведет 
к несоблюдению нормативов градостроительного проектирования Алтайского края);

несоблюдения требований технических регламентов и (или) отсутствия возможно-
сти обеспечить соблюдение требований технических регламентов при использовании 
земельного участка или объекта капитального строительства в соответствии с условно 
разрешенным видом использования.

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

3. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 27.06.2024   № 1051

О предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования земельного 
участка, расположенного по адресу: город Барнаул, улица Лесокирзаводская, 4

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской  Федерации, Федеральным 
законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих  принципах организации местного самоуправления 
в Российской Федерации», решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 
«Об утверждении Правил землепользования и застройки городского округа – города Барнаула 
Алтайского края», на основании заключения по результатам общественных обсуждений по 
вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид использования земель-
ного участка от 28.05.2024, рекомендаций комиссии по землепользованию и застройке от 
07.06.2024 администрация  города Барнаула постановляет:

1. Предоставить разрешение на условно разрешенный вид использования земельного 
участка площадью 830 кв. метров, кадастровый номер 22:63:020436:862, расположенного 
по адресу: город Барнаул, улица Лесокирзаводская, 4, «для индивидуального жилищного 
строительства  (код – 2.1)».

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений

25.06.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту решения о предостав-
лении разрешения на условно разрешенный вид использования объектов капитального 
строительства, расположенных по адресам:

город Барнаул, улица Молодёжная, 38, «административные  здания государственных 
учреждений управления (код 0841)»;

город Барнаул, улица Молодёжная, 38, строение 1, «административные здания государ-
ственных учреждений управления (код 0841)»;

город Барнаул, улица Молодёжная, 38, строение 3, «гаражи производственные, ведомствен-
ные для легковых автомобилей (код 0305)»;

город Барнаул, улица Молодёжная, 38, строение 2, «гаражи производственные, ведомствен-
ные для легковых автомобилей (код 0305)»;

город Барнаул, проспект Ленина, 62, «административные здания государственных учреж-
дений управления (код 0841)»;

город Барнаул, проспект Ленина, 62, строение 1, «гаражи производственные, ведомственные 
для легковых автомобилей (код 0305)»;

город Барнаул, улица Максима Горького, 30, «административные здания государственных 
учреждений управления (код 0841)»;

город Барнаул, улица Максима Горького, 30, строение 1, «административные здания го-
сударственных учреждений управления  (код 0841)»;

город Барнаул, улица Максима Горького, 30, строение 2, «административные здания го-
сударственных учреждений управления (код 0841)»;

город Барнаул, улица Максима Горького, 30, строение 3, «котельные (код 0710)». 
Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях - 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 25.06.2024 г. № 97.

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений) 
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту решения о предоставлении разрешения 

на условно разрешенный вид исполь зования объектов капитального строительства,
РЕШИЛ:

направить проект решения о предоставлении разрешения на условно разрешенный вид 
аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности

использования объектов капитального строительства в комиссию по землепользованию и 
(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний

застройке, в связи с отсутствием письменных замечаний и предложений по указанному 
вопросу от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству,
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.
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Подробности
Порядок на площадке

Собственники помещений в многоквартирных домах все чаще интересуются во-
просами обустройства и содержания детских площадок во дворах, а также ремонта 
или замены установленных на детских площадках конструкций. В целях повышения 
осведомленности граждан в указанных вопросах администрация Октябрьского района 
города Барнаула разъясняет.

Ответ на вопрос, куда следует обратиться с проблемами, связанными с обустройством или 
содержанием детской площадки во дворе, кроется в территориальном расположении такой 
площадки. Ответственным за придомовые детские площадки будет управляющая компания 
или ТСЖ.

В целях надлежащего обслуживания детских площадок управляющая организация обязана 
осуществлять следующие мероприятия:

– регулярный визуальный осмотр – проверка оборудования, позволяющая обнаружить 
очевидные опасные дефекты;

– функциональный осмотр – детальный осмотр с целью проверки исправности и устой-
чивости оборудования, выявления износа элементов конструкции (раз в один-три месяца в 
соответствии с инструкцией изготовителя);

– ежегодный основной осмотр – проверка, выполняемая с периодичностью один раз в год 
с целью оценки соответствия технического состояния оборудования требованиям безопас-
ности.

В ходе ежегодного основного осмотра определяют: наличие гниения деревянных эле-
ментов; наличие коррозии металлических элементов; влияние выполненных ремонтных 
работ на безопасность оборудования. Особое внимание при данном осмотре уделяется 
скрытым и труднодоступным элементам оборудования. Наличие на детской игровой пло-
щадке, за содержание и ремонт которой отвечает управляющая организация, небезопасного 
оборудования, требующего срочного ремонта, является основанием для привлечения к 
административной ответственности по части 7 статье 27 Закона Алтайского края «Об адми-
нистративной ответственности за совершение правонарушений на территории Алтайского 
края».

За истекший период 2024 года административной комиссией при администрации города 
Барнаула по Октябрьскому району города Барнаула, две  управляющие компании привлечены 
к административной ответственности за ненадлежащее содержание детских игровых площадок  
Им вынесены предупреждения, позже все нарушения были устранены.

Секретарь административной комиссии при администрации 
Октябрьского района города Барнаула Маргарита Хук.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 27.06.2024   № 1052

О подготовке  проекта по внесению изменений в проект межевания застроенной 
территории в границах кадастрового квартала 22:63:020618, ограниченного проспектом 
Калинина, улицей Сизова, проспектом Комсомольским и улицей Профинтерна в городе 
Барнауле (кварталы 403, 404), в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, 
проспект Калинина, 10б, бокс 5

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением Бар-
наульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землепользова-
ния и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – Правила), 
рассмотрев обращение Папст Е.А. от 11.06.2024 № 1703, администрация города Барнаула 
постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект межевания застроенной 
территории в границах кадастрового квартала 22:63:020618, ограниченного проспек-
том Калинина, улицей Сизова, проспектом Комсомольским и улицей Профинтерна в 
городе Барнауле (кварталы 403, 404), утвержденный постановлением администрации 
города от 29.03.2012 № 864 (в редакции постановления от 16.05.2023 № 640), в отно-
шении земельного участка по адресу: город Барнаул, проспект Калинина, 10б, бокс 5 
(далее – проект).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, 
архитектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на 
соответствие требованиям документов территориального планирования, Правил (за 
исключением подготовки документации по планировке территории, предусматриваю-
щей размещение линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об 
особо охраняемой природной территории в соответствии с программами комплексного 
развития систем коммунальной инфраструктуры, программами комплексного разви-
тия транспортной инфраструктуры, программами комплексного развития социальной 
инфраструктуры, нормативами градостроительного проектирования, комплексными 
схемами организации дорожного движения, требованиями по обеспечению эффектив-
ности организации дорожного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального 
закона «Об организации дорожного движения в Российской Федерации и о внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», требованиями 
технических регламентов, сводов правил с учетом материалов и результатов инженер-
ных изысканий, границ территорий объектов культурного наследия, включенных в 
единый государственный реестр объектов культурного наследия (памятников истории 
и культуры) народов Российской Федерации, границ территорий выявленных объектов 
культурного наследия, границ зон с особыми условиями использования территорий, 
если иное не предусмотрено частью 10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса Рос-
сийской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула»  и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

В соответствии с пп. 2 п. 8 ст. 3.8 Федерального закона от 25.10.2001 № 137-ФЗ «О введении 
в действие Земельного кодекса Российской Федерации» комитет по земельным ресурсам и 
землеустройству города Барнаула информирует о возможности предоставления в собствен-
ность без проведения торгов земельных участков для эксплуатации расположенных на них 
жилых домов по адресам: 

- г. Барнаул, ул. Енисейская, 63, площадью 1084 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Рубцовская, 156, площадью 422 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Лесозаводская, 55, площадью 361 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Рубцовская, 142, площадью 524 кв. м;
- г. Барнаул, квартал 953А, 426, площадью 424 кв. м;
- г. Барнаул, квартал 953А, 559, площадью 576 кв. м;
- г. Барнаул, квартал 953А, 310, площадью 907 кв. м;
- г. Барнаул, квартал 953А, 513, площадью 388 кв. м;
- г. Барнаул, квартал 953А, 516, площадью 252 кв. м.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

25.06.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту  по внесению изменений 
в проект планировки и проект межевания территории поселка Берёзовка городского округа – 
города Барнаула Алтайского края в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, 
поселок Берёзовка, улица Центральная, 41в (далее – Проект).

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 25.06.2024 г. № 98.

                                                        (реквизиты протокола общественных обсуждений)
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект 

планировки и проект межевания территории поселка Берёзовка городского округа – города 
Барнаула Алтайского края в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, поселок 
Берёзовка, улица Центральная, 41в,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект планировки и 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
проект межевания территории поселка Берёзовка городского округа – города Барнаула Ал-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
тайского края в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, поселок Берёзовка, 
улица Центральная, 41в, в связи с отсутствием замечаний и предложений от физических и 
юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

Прием объявлений в газету «Вечерний Барнаул» – 
пр. Ленина, 110, каб. № 12, в будние дни – с 9.00 до 17.00.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
на правах рекламы

РАБОТА

ТРЕБУЮТСЯ
МБУ «Редакция газеты «Вечерний Барнаул» (пр. Ленина,110) примет уборщицу 
офисных помещений (уборка в первой половине дня). Условия: неполный рабо-
чий день (0,65 ставки), график 5/2 (с 8.00 до 13.00), официальное трудоустройство, 
заработная плата своевременно, полный соц. пакет. Обязанности: уборка офисного 
помещения (кабинеты, коридор, санузел). Требования: ответственность, добросовест-
ность, чистоплотность, аккуратность. Обращаться по тел. 8-953-035-8844, Марина.

СООБЩЕНИЯ
УТЕРЯННЫЙ аттестат о неполном среднем образовании № 02218002483364, 
выданный в г. Барнауле гимназией № 131 в 2023 г. на имя Шишкина Степана 
Андреевича, считать недействительным.

УТЕРЯННЫЙ студенческий билет КГБПОУ «Алтайская академия гостеприимства» 
на имя Шурубченко Виктории Викторовны, считать недействительным.

Акция
Узнай о своих долгах

Сотрудники Главного управления ФССП России по Алтайскому краю совместно с 
представителями Алтайского линейного управления (ЛУ) МВД России провели со-
вместную акцию «Узнай о своих долгах».

Мероприятие проходило в течение недели на территории оперативного обслуживания 
Алтайского линейного управления МВД России на авто-, железнодорожных вокзалах Барнаула 
и завершилось 26 июня в здании аэровокзала краевой столицы.

В течение недели любой из пассажиров смог узнать о наличии задолженностей в орга-
низованных мобильных пунктах проверки граждан и при необходимости – погасить их на 
месте.

Напомним: акция была направлена на информирование граждан о безопасных способах 
оплаты долгов, действующих электронных сервисах ФССП, а также на взыскание админи-
стративных штрафов.

За период проведения акции c применением приложения «Мобильный розыск» проверены 
более 60 автомобилей, задолженности по исполнительным производствам не установлено. 
Более 200 гражданам вручены информационные листовки о работе интернет-сервисов ФССП. 
Составлены 33 административных протокола об административных правонарушениях, 
предусмотренных ч. 1 ст. 20.25 КоАП РФ (Уклонение от уплаты штрафов в установленный 
законом срок). 24 материала направлены на рассмотрение в мировой суд. По семи фактам 
правонарушений назначены административные штрафы на сумму 7 тыс. руб., а по 17 фактам – 
обязательные работы, общим количеством 340 часов. Общая сумма взысканных штрафов 
составила 120 тыс. руб.

ГУФССП России по Алтайскому краю рекомендует жителям региона до начала путеше-
ствия уточнить, не попали ли они в число лиц, которым установлено ограничение на выезд. 
Сделать это удобнее всего в личном кабинете на портале «Госуслуги» или в Банке данных 
исполнительных производств на официальном сайте ведомства.

Соб. инф.
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С поправкой на ветер
Барнаулец, живущий в Северной столице, стал лучшим авиамоделистом страны

Дмитрий Блохин, воспи-
танник клубов авиамодели-
рования краевой столицы, 
выиграл чемпионат России, 
который проходил в Нарт-
кале (Кабардино-Балкария). 
Он стал лучшим в классе 
свободнолетающих резино-
моторных моделей. 

Пример другим
Дмитрию Блохину 33 года, 

и уже девять лет он живет 
в Санкт-Петербурге, работа-
ет, как сам говорит, в сфере, 
близкой к авиамоделизму 
и малой авиации. Но назы-
вать его нашим земляком 
мы имеем полное право – на 
соревнованиях он все эти 
годы представляет Алтай-
ский край. 

– Во-первых, это дань 
традиции, да у меня до сих 
пор и прописка барнауль-
ская, –  отмечает Дмитрий. 
– Во-вторых, хочется показать 
нашим мальчишкам, что в 
крае развивается авиамодель-
ный спорт, есть результат. Кто 
знает, может кто-то захочет 
им заниматься. Это же ба-
зовые основы для создания 
большой настоящей авиации 
и беспилотников, которые 
сейчас входят в нашу жизнь.
Вместе с ним в Нарткале 

был бийчанин Сергей Агафо-
нов, он выступил менее удач-
но, оказавшись на чемпионате 
России в шестом десятке. 
В свое время Дмитрий, 

учась в начальных классах 
в филиале гимназии № 42, 
базировавшихся в Центре дет-
ского творчества Железнодо-
рожного района, увидел там 
кабинет авиамодельного клу-
ба «Вираж». Правда, с первого 
раза преподаватель Анатолий 
Хомяков его не взял, сказал, 
что надо подрасти. Но года 
через полтора Дмитрий уже 
там занимался, а потом еще 
какое-то время под началом 
Владимира Пушенко в ави-
амодельном объединении 
«Форсаж» при барнаульском 
ЦРТиС. 
Школьником ездил на 

местные соревнования, уча-
ствовал в первенстве России 
в Новосибирске. Когда посту-
пил в политех, с единомыш-
ленниками стал выезжать 
на чемпионаты России в Са-
мару, Орел, международные 
турниры. 

Как птица
Дмитрий Блохин пробо-

вал силы в разных классах 
моделизма, но основным 
профилем всегда был F-1B, 
свободнолетающие резино-
моторные модели. 

– Это один из прародителей 
авиамоделизма. В этих моде-
лях нет ни радиоуправления, 
ни прочего подобного. Подъ-
ем в воздух происходит при 

помощи раскручивания про-
пеллера резиномотором. На 
самолете стоит таймер – ме-
ханизм, который в определен-
ные моменты отщелкивает 
команды, меняя положения 
стабилизатора, крыла, киля, 
благодаря этому летательный 
аппарат держится в воздухе, – 
описывает Дмитрий. 
Связи с землей у самолета 

фактически нет. По правилам, 
разрешена только одна радио-
команда, чтобы посадить 
модель. В судействе учиты-
ваются не скорость и не вы-
сота, а именно длительность 
полета. Задача спортсмена – 
настроить с учетом погодных 

условий, ветра и  запустить  
самолет так, чтобы он оста-
вался в полете при помощи 
точных регулировок и каче-
ства планирования самого 
аппарата, а также восходящих 
потоков – проще говоря, па-
рил, как птица. 
Сначала участники про-

ходят несколько туров, в те-
чение которых самолет дол-
жен продержаться в воздухе 
определенное количество 
времени, например, четыре 
минуты. Затем те, кто все эти 
туры прошел с максималь-
ным результатом, выходят в 
так называемый флай-офф – 
полеты на выбывание, где 
длительность тура короче, а 
сам полет начинается с шести 
минут. 

– На чемпионате России во 
флай-офф мы летали шесть 
минут, и этого хватило для 
определения победителя. 
В Смоленске недавно на об-
ластных соревнованиях два 
человека из пяти, в том числе 

я, успешно вылетали восемь 
минут, потом полетели на 
десять. Здесь мне не повезло, 
стал вторым, – рассказывает 
Дмитрий. 
Победа на чемпионате 

России стала для Блохина 
первым успехом на таком 
уровне. Как он сам говорит, 
лет десять он штурмовал чет-
верку, попадание в которую 
дает возможность получить 
звание мастера спорта. И вот 
можно сказать, перевыпол-
нил план, опередив заслу-
женного мастера спорта 
России Альберта Булатова 
из Московской области и 
пятерых мастеров-между-
народников. Сейчас Дмитрий 
занимается вопросом аккре-
дитации краевой Федерации 
авиамодельного спорта –  это 
необходимо для его развития, 
проведения официальных 
мероприятий и соревнова-
ний, а также для присвое-
ния спортивных разрядов 
и званий. 

На самоокупаемости
Авиамоделизм, как и мно-

гие технические дисципли-
ны, спорт сейчас не самый 
популярный. Тем не менее 
чемпионаты России собирают 
солидную аудиторию. В Нарт-
кале, например, в победном 
для Дмитрия классе было 
54 участника. 

– Аудитория разная, есть и 
молодежь, и взрослые, само-
му старшему 70 с лишним лет. 
В других классах, например, 
планера или таймерные моде-
ли с ДВС возраст участников 
выше, – поясняет Дмитрий. – 
Вид спорта не самый простой, 
к тому же все на самоокупа-
емости. 
В детстве модели самоле-

тов спортсмены в основном  
делают сами. Но для профес-
сиональных соревнований 
их уже приходится покупать, 
стоимость, как и любого про-
фессионального спортивно-
го оборудования, недешевая  
плюс потом еще необходи-
мо настраивать его под себя. 
Если собирать самому – долго, 
да и много не сэкономишь, 
тот же электронный таймер 
все равно самостоятельно не 
сделать. 

– На соревнованиях в основ-
ном у всех, кто претендует на 
высокие места, самолеты по-
купные. Свои  у тех, кто делает 
самолеты и на продажу. Это 
уже как спортивный снаряд 
вроде клюшки или мяча – 
хоккеисты и футболисты сами 
же их не строгают и не шьют. 
А участнику уже надо чувство-
вать погоду, разбираться в 
потоках, выработать стратегию 
и умело ее применять, – рас-
сказывает Дмитрий.  
В Санкт-Петербурге подход 

к подготовке авиамоделистов 
похож на барнаульский. Но с 
учетом больших масштабов 
города и количество занима-
ющихся выше. Возможности 
участвовать в соревнованиях 
тоже больше – города рядом, 
моделисты друг другу знают, 
часто ездят друг к другу, об-
мениваются опытом. 

– Но  есть проблема – мало 
площадок, где можно прове-
сти большие соревнования, – 
говорит Дмитрий. – Модель 
по направлению ветра неред-
ко может улететь на один-
два километра. Находим при 
помощи GPS-маяка, и жела-
тельно, чтобы в этом районе 
не  было болот, лесов, полей 
с высокой растительностью. 
Иногда самолет может 

повиснуть на дереве, а на 
чемпионате России одна мо-
дель сгорела, попав в ЛЭП – от 
такого никто не застрахован. 
Поэтому на всякий случай 
спортсмены на каждый ле-
тательный аппарат крепят 
табличку с данными владель-
ца – чтобы нашедший в слу-
чае чего знал, кому вернуть 
небесное судно. 

Ярослав МАХНАЧЁВ 

В ближайших планах Дмитрия 
Блохина – участие в этапе 
Кубка России 5-7 июля 
в Казани. 

Фото из архива Дмитрия БЛОХИНА Дмитрий Блохин запускает свой самолет.
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Поэтическое слово
В Барнауле тепло встретили писателей, приехавших на Рождественский фестиваль

В Алтайском крае с 27 
по 30 июня проходят ли-
тературные дни, посвя-
щенные поэту-земляку 
Роберту Рождественскому. 
Презентации книг, поэти-
ческие вечера и концерты, 
встречи с писателями и 
многое другое, способное 
окунуть в красоту слова. 
Так, в первый день фести-
валя в краевой библиотеке 
имени В.Я. Шишкова со-
стоялись открытые встречи 
с поэтами, авторами про-
изведений литературного 
журнала «Алтай» – Ириной 
Карениной из Минска, Ми-
хаилом Иверовым из Мо-
сквы и Павлом Шаровым 
из Саратова. 

Чуткие слушатели
О своих выдающихся зем-

ляках нужно знать с самых 
ранних лет. Поэтому Рож-
дественский литературный 
фестиваль не оставил без 
внимания юных читателей, 
и первая праздничная встреча 
состоялась в детской краевой 
библиотеке имени Н.К. Круп-
ской утром 27 июня. Там бар-
наульский писатель Валерий 
Тихонов познакомил ребят 
с биографией и творчеством 
поэта в рамках программы 
«Роберт Рождественский – 
детям». 
По традиции на фестиваль 

приезжают гости из разных 
городов – поэты, писатели 
и просто неравнодушные к 
творчеству нашего земляка 
люди. В этом году делегацию 
его коллег по перу и бумаге 
составили Ирина Каренина, 
она приехала из Республики 
Беларусь, москвич Михаил 
Иверов и Павел Шаров из 
Саратова. Встречу с ними 
организовали в лектории 
Шишковки. Все разные по 
стилю,  стихосложению,  ви-
дению мира, но объединяет 
их одно, как собственно и всех 
поэтов, – они пишут о том, что 
их волнует, что трогает душу. 
Любители поэзии начали 

собираться задолго до начала, 
места заполнялись стреми-
тельно и даже пришлось 
подставлять дополнительные 
стулья – барнаульцы хотели 
вживую послушать поэтиче-
ское слово. 

– Я крайне удивлен и 
одновременно рад, как мно-
го людей пришли к нам на 
чтения. Если честно, ко мне 
на встречи в Москве приходят 
меньше ценителей поэзии, 
а подобные мероприятия 
имеют более камерную об-
становку, – делится Михаил 
Иверов. – Конечно, хорошо 
знаком с творчеством и Ва-
силия Шукшина, и Роберта 
Рождественского, это очень 
самобытные авторы. Но на 
Алтае я впервые, на восток 

дальше Волги не ездил. 
Участие в фестивале дарит 
возможность пообщаться 
вживую с другими поэтами, 
писателями, обменяться опы-
том, а также дает понять, что 
Россия – великая страна, в 
которой живут многогранные 
люди. К тому же небольшие 
города, в отличие от милли-
онников, хранят в себе нрав-
ственный камертон, а также 
чистый интерес ко всему 
происходящему. Здесь по-
особому чутко и внимательно 
слушают стихи. 

Что волнует
Испокон веков поэты от-

ражали в своих стихах истори-
ческие события – Лермонтов 
писал о Бородинской битве, 
Рождественский – о Вели-
кой Отечественной войне. 
Современные поэты пишут 
об СВО. Михаил родом из 
Днепропетровска, и сейчас 
его малая родина находится 

в зоне проведения спецопе-
рации, поэтому у него есть 
строки об этих событиях. 
Например, на встрече он 
прочитал стихотворение, по-
священное поэту-ополченцу 
Юрию Юрченко. 
Тема СВО нашла отраже-

ние у всех приехавших поэтов. 
У Ирины Карениной этому 
посвящен целый цикл. Ее 
муж ушел на фронт добро-
вольцем, и все переживания 
она выплескивает в стихах. Их 
поэтесса читала слушателям 
со слезами на глазах. 

– Хочется выразить бла-
годарность региональному 
журналу «Алтай» за то, что в 
нем публикуют наши стихи, 
посвященные этим событиям. 
К сожалению, многие издания 
стараются этого избегать и 
оставляют нас на обочине, – 
говорит Ирина. – Я считаю, 
что настоящая литература 
живет в регионах и настоя-
щий читатель тоже живет в 
регионах. В столице слишком 
много всего, особенно чего-то 
попсового, поверхностного, 
развлекательного. 
Ирина признается, что 

Роберт Рождественский – ее 
любимый автор и для нее 
честь выступать в рамках 
посвященного ему фестиваля. 

– В первую очередь я его 
ценю как поэта-песенника, 
его наследие нужно беречь. 
Сейчас, к сожалению, в этой 
сфере слишком много графо-
манов. А грамотных, глубо-
ких, чистых текстов крайне 
мало, – отмечает Ирина. – На 

Алтай приехать было моей 
давней мечтой. Я родилась 
в Нижнем Тагиле, который, 
как и Барнаул, был заложен 
промышленным горноза-
водским городом. Поэтому 
я вижу некоторые сходства и 
чувствую себя здесь, как дома. 
К слову, у Беларуси и Алтая 
есть какая-то особая связь, 
жители постоянно стремятся 
к культурному обмену. Взять, 
к примеру, нашего худож-
ника Павла Масленникова. 
Он создал цикл пейзажей из 
70 полотен, на которых изо-
бражены алтайские пейзажи. 
Поэтому, глядя на них, бело-
русов так тянет вживую это 
все увидеть. 

Живая встреча
Примечательно, что у 

саратовского поэта Павла Ша-
рова тоже нашлась ниточка, 
связывающая его творчество 
с нашим краем. Среди его 
публикаций есть стих «Калина 
красная», вдохновленный 
Василем Шукшиным. 

– Считаю, что он – насто-
ящая писательская глыба, с 
такой душой создавал про-
изведения о простых людях.
Я успел побывать уже в музее, 
посмотреть посвященную ему 
выставку. И так впечатлился, 
решил, что на фестивале обя-
зательно должен прочесть 
стихи о нем, – рассказывает 
Павел Шаров. – Кстати, в жур-
нал «Алтай» я попал только в 
начале этого года случайно, 
стихи отправила моя жена 
поэтессе Светлане Кековой, а 

она в свою очередь редактору 
журнала Ларисе Вигант. При-
ятно, что здесь оценили мое 
творчество. 
В конце чтений барна-

ульцы долго не отпускали 
поэта – подходили пообщать-
ся, сфотографироваться, под-
писать журнал «Алтай», где 
напечатаны их стихи. 

– Признаюсь честно, я 
впервые вижу вживую по-
этов, даже как-то волнитель-
но! – воскликнула одна из 
жительниц города, пока ей 
подписывали сборник. 
После творческой встре-

чи поэты отправились на 
презентацию новой книги 
Ксении Рождественской, 
дочери Роберта Ивановича, 
под названием «Роберт Рож-
дественский: чужой билет» из 
серии «Алтай. Судьба. Эпоха», 
что прошла в концертном зале 
«Сибирь». По словам Игоря 
Короткова, директора музея 
ГМИЛИКА, в книге читатель 
найдет не просто биографию 
поэта и историю его семьи, 
узловые события жизни – в 
ней дан портрет эпохи, пульс 
и нерв страны в то время. 
В издание вошло более 50 
произведений нашего из-
вестного земляка, которые 
подтверждают все тезисы и 
выводы автора, что создает 
полную картину творчества 
Роберта Рождественского и 
процесса его создания.

Основные события Литературного 
фестиваля проходят 29 июня на 
родине поэта в Косихе. Начало 
праздника на Яру Любви в 12.00.
А 30 июня в Алтайской филармонии 
даст концерт актер Дмитрий 
Певцов, он исполнит песни на стихи 
Роберта Рождественского.

Поэты Михаил Иверов и Ирина Каренина из писательской делегации фестиваля охотно общались с барнаульцами и подписывали им сборники со стихами.
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25 июня в библиоте-
ке имени В.Я. Шишкова 
начал работу полностью 
преображенный зал отдела 
абонемента. К услугам чи-
тателей – бумажные книги 
всех жанров и направлений, 
удобные места для работы 
за компьютером, уютные 
диваны и кресла для чте-
ния. На модернизацию от-
дела абонемента потрачено 
около 8 млн руб. из средств 
краевого бюджета.

Вернулись на полки
Отдел  абонемента  – 

единственный в АКУНБ 
им. В.Я. Шишкова, где выдают 
книги на дом и где сосре-
доточена преимущественно 
художественная литература. 
В 2020 году в рамках боль-
шого проекта модернизации 
библиотечного пространства 
зал абонемента тоже должен 
был обрести современный 
интерьер. Однако подряд-
чик не справился со своими 
обязательствами. Почти три 
года шли суды, в это время 
ремонт на втором этаже не 
велся, а для выдачи книг чи-
тателям выделили малень-
кое пространство на первом 
этаже. Тысячи изданий были 
недоступны читателям – хра-
нились упакованными в под-
вальных помещениях.
В 2023 году судебные раз-

бирательства завершились, и 
вот абонемент снова открыл 
двери в прежнем, но преобра-
зившемся зале. Как отмечают 
в библиотеке, абонементом 
пользуются 29% ее читателей, 
из которых треть – молодежь.
Татьяна Егорова, директор 

Алтайской краевой универ-
сальной научной библиотеки 
им. В.Я. Шишкова, отмечает:

– Полноценная работа зала 
абонемента – это то, чего дей-
ствительно очень не хватало 
всем нам, потому что это не 
просто выдача книг, это созда-
ние настроения, обеспечение 
выбора. Без такой возможно-
сти библиотека, на мой взгляд, 
не может быть в полной мере 
полноценной, сколь бы пре-
красны ни были ее остальные 
опции. И мы счастливы, что 
наконец можем дать нашим 
читателям все, о чем они то-
сковали эти несколько лет.

Найди кота
В обновленном простран-

стве находятся стеллажи, рабо-
чие места с компьютерами, ме-
ста для чтения и легендарное 
панно с Ассоль, выполненное 
в технике маркетри. Рестав-
рация ему не требовалась. 
Помимо панно неизменным 
остался профиль пространства – 
здесь и до ремонта был абоне-
мент, и штат библиотекарей. 
Все остальное поменялось до 
неузнаваемости.

КУЛЬТУРНЫЙ СЛОЙ

Зал абонемента открылся после ремонта в библиотеке имени В.Я. Шишкова 
Книги и котики

– А еще среди книг сейчас 
мы спрятали котов – вязаных 
и шитых, которых нам пода-
рили читатели. Просто так, 
для красоты и уюта. У каждого 
свое имя. Их мы на дом, в 
отличие от книг, не выдаем, – 
уточняют в библиотеке.

Затейка, Плюш, Велюрочка, 
Базис, Пухлик, Сайто, Васька, 
Князь Мышкин, Кокос и Сме-
тана поселились на разных 
стеллажах. Для читателей это 

своеобразный аттракцион – 
искать игрушки на полках с 
книгами и переставлять их 
для развлечения библиотека-
рей. Котики стали первыми 
гостями отремонтированного 
зала. А вот в числе первых 
читателей – жительница Бар-
наула Евгения Овчарова.

– Раз в месяц стабильно 
прихожу в библиотеку, но 
беру книги не себе, а маме, вы-
бираю ей очень много: совет-
скую классику, детективы, – 
делится Евгения. – Сама я 
читаю электронные книги, 
это удобнее делать в автобусе, 
например. Беда современного 
поколения в том, что очень 
трудно сосредоточиться, на 
чтение в телефоне можно 
отвлечься ненадолго. А на 
бумажную книгу нужно вы-
делить время.
В зале Шишковки можно 

устроиться поудобнее: для 
этого есть разные диванчики, 
кресла-качели с мягкими по-
душечками. И это еще не все. 
До конца лета будет сделана 
новая красивая навигация: 
полочные разделители и ука-

затели разделов. Остальные 
пространства второго этажа 
предполагают отремонтиро-
вать в начале осени, и затем 
они тоже станут доступны 
пользователям.

Комфортный поиск
Книги можно почитать в 

уютном помещении библио-
теки или же взять выбранные 
экземпляры на дом. Места в 
зале достаточно и для того, 
чтобы организовать книжный 
клуб с обсуждением прочи-
танного. А для тех, кто не мо-
жет определиться с выбором, 
на стеллажах будут меняться 
подборки интересных книг: 
например, сейчас оформлены 
подборки «Книга как лекар-
ство» и коллекция рецептов из 
литературных произведений.

– Современные техноло-
гии, которые позволяют через 
электронный каталог онлайн 
выбрать и заказать книгу – это 
удобно. Но безликие буквы не 
создают настроение, не дарят 
ощущения выбора, – считает 
Татьяна Егорова. – А вот когда 
ты оказываешься среди книг, 

можешь полистать их, «уйти» 
в книгу, чтобы почувствовать 
ее, выбрать сам – это ни с чем 
не сравнимое удовольствие 
для любителя чтения, ничуть 
не меньшее, чем, собственно, 
погружение в книгу. Не всегда 
у человека есть конкретный 
запрос на то или иное издание 
или автора – часто есть просто 
желание почитать «что-то 
похожее на...», и тут элек-
тронный каталог не поможет. 
А вот библиотекарь, который 
подведет к нужным стелла-
жам, – да. Так, зайдя на пять 
минут взять книги, читатели 
нередко оставались в зале на 
часы – увлекаясь выбором, 
настроением. Сейчас наши ди-
ванчики и кресла в зале стали 
еще удобнее, так что желаем 
читателям комфортного по-
иска и знакомства с жанрами, 
авторами и произведениями.

Оформление читательского 
билета и выдача книг – бес-
платны. Также по читатель-
скому Шишковки открывается 
доступ к электронной библи-
отеке ЛитРес, это делают бес-
платно в зале абонемента.
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Светлана ЕРМОШИНА

21 568 
экземпляров бумажных книг 
всех жанров сейчас есть в зале 
отдела абонемента. Из них 
более четырех тысяч изданий 
поступило в фонд за годы 
«бесприютности».
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